
100 ЛЕТ100 ЛЕТ№5 (005)  
26 ИЮЛЯ 2024 ГОДА   |   ИЗДАЁТСЯ С 1931 ГОДА

РОДНИКИ

АНГЕЛЫ РЯДОМ:  
НАДЁЖНЫЙ ТЫЛ И ДОБРОЕ СЛОВО
Наши волонтёры получили награды за бесстрашие  
и бескорыстный труд → 10–11

СПОРТ И ТРУД – 
ОТЛИЧНЫЕ 
НАПАРНИКИ
Подводим итоги спартакиады  
коллективов местных 
предприятий

СОЦИАЛЬНАЯ 
ИПОТЕКА: МЕЧТЫ 
СБЫВАЮТСЯ
Специалисты муниципалитета 
получают квартиры 
по программам поддержки 
правительства региона

→ 05

→ 18–19

ВСТРЕЧА  
НА СВЕЖЕМ ВОЗДУХЕ
Жители округа задали вопросы  
руководителям муниципалитета → 03
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 ▶ Детские площадки, 
скверы, дворы – все 
благоустроительные 
работы в округе сегодня 
планируются с участием 
жителей. Они решают, 
какие изменения тре-
буются, выбирают цвет 
конструкций и располо-
жение объектов. Специ-
алисты же встраи вают 
пожелания в проекты, 
учитывая правила и нор-
мы градостроительства 
и безопасности.

Для игр и развития
Дворы домов старой за-

стройки на улице Крупской 
в  Мытищах давно требова-
ли обновления. В  ходе вы-
ездного совещания депутат-
ской комиссии округа были 
проверены текущие работы. 
Оценив обстановку, предсе-
датель Совета депутатов Ан-
дрей Гореликов выразил уве-
ренность в том, что площадка 
у дома № 10 в скором време-
ни будет открыта, так  же 
как и площадка у дома № 13.

Работы по  благоустрой-
ству проводятся в  диалоге 
с жителями домов. Эскизный 
проект корректировался, 
пока жители и специалисты 
управления благоустрой-
ства не  пришли к  единому 
решению.

Мнение 
мытищинцев – решающее
Мытищинский парк Вете-

ранов еще  полностью не  от-
крыт, но  большинство зон 
отдыха уже доступно для про-
гулок. Некоторые обновления 
вызвали у жителей ряд вопро-
сов и предложений. Основные 
замечания касались «площад-
ки с самолетами». Уникальный 
объект органично вписался 

в  парковое пространство, 
но одновременно вызвал на-
рекания по своему функцио-
налу. У подростков площадка 
пользуется огромным спросом, 
но не хватило новых и безопас-
ных развлечений для малышей.

– Пока все основные рабо-
ты не завершены, мы продол-
жаем встречаться с жителями, 
обсуждать вопросы и предло-
жения, – отметил и. о. главы 
Олег Сотник. – Часто случа-
ется, что  с  точки зрения ар-
хитектора – это одна мысль, 
а у жителей свое видение. Бу-
дем продолжать диалог с жи-

телями, чтобы в ито-
ге прийти к лучшему 
для всех варианту.

Сквер 
обновится  
к Дню округа
Парадный сквер ми-

крорайона Пирогов-
ский всегда был точкой 
притяжения для местных 
жителей. Сейчас сквер ждет 
серьезная реконструкция.

– Было много обраще-
ний,  – рассказал Олег Сот-
ник. – Вместе с ними приняли 
решение о  благоустройстве 

сквера. Здесь идут серьезные 
работы, открыть обновлен-
ный сквер планируем к Дню 

нашего городско-
го округа.

Р е к о н с т р у к-
ция сквера стар-
товала в  нача-
ле июля, здесь 

планируется су-
щественно изме-

нить всю парковую 
зону, включая фон-

танный комплекс, до-
рожно-тропиночную сеть, 

садовое оборудование, сис-
темы наружного освещения 
и видеонаблюдения.

■ Александр ХЛЕСТКОВ

 ▶ Городской округ Мыти-
щи остаётся в числе лиде-
ров по объёмам сносимых 
самовольно возведённых 
объектов.

Самостроя в нашем округе 
становится меньше. «С начала 
года на заседаниях межведом-
ственной комиссии рассмот-
рено более двухсот случаев. 
Инспекция управления регу-
лярно проводит выезды по ме-
стам выявленных незаконных 
строений»,  – сказала дирек-
тор управления по выявлению 
и  ликвидации самовольных 
объектов на территории город-
ского округа Елена Лебеденко.

Чаще всего владельцы спор-
ных строений используют зе-
мельные участки, предназна-
ченные для ведения личного 
подсобного хозяйства, под ве-
дение незаконного бизне-
са. В основном такие объекты 
сносят.

Порядок будет наведён
В  деревне Болтино на  об-

ширной территории про-

мышленной зоны было выяв-
лено 14 незаконных строений. 
Основанием для  обращения 
в суд послужило возведение 
объектов без разрешительной 
документации с  нарушени-
ем градостроительных норм 
и  правил. Ответчик не  стал 
дожидаться вынесения судеб-
ного решения по делу и в про-
цессе его рассмотрения само-
стоятельно приступил к сносу.

Но не все собственники со-
знательны. На  основании 

многочисленных обращений 
и жалоб граждан администра-
ция округа обратилась в Мы-
тищинский городской суд 
с исковым заявлением о запре-
те на той же территории не-
законной стоянки строитель-
ной техники и  просеивания 
песка на земельном участке, 
предназначенном для разме-
щения малоэтажной жилой 
застройки. Суд обязал ответ-
чика прекратить незаконную 
деятельность и привести зе-

мельный участок в  соответ-
ствие. В случае неисполнения 
решения он будет освобо-
жден от строительной техни-
ки и материалов муниципаль-
ными службами.

Также администрация 
округа обратилась в  суд 
с исковым заявлением о сносе 
самовольной постройки в де-
ревне Подрезово. Здесь ответ-
чик возвел незаконный авто-
сервис. Объект расположен 
в охранной зоне линий элек-
тропередач. Экспертиза по-
казала, что он создает угрозу 
жизни и здоровью граждан. 
Судом принято решение 
о  сносе. При  неисполнении 
решения собственником в ав-
густе это сделают специаль-
ные службы администрации 
округа.

Дом-фантом
В  Тайнинке на  улице Со-

ветской стоит дом № 5. Сим-
патичное здание в  ухожен-
ном микрорайоне. Некоторые 
агентства даже предлагают ку-
пить здесь квартиру. Но юри-

дически такого многоквартир-
ного дома не существует.

– Данный многоквартирный 
дом по сути является архивным 
объектом недвижимости, – по-
яснил заместитель главы город-
ского округа Мытищи Ярослав 
Башлыков. – На кадастровом 
учете он не стоит, а квартиры 
привязаны либо к другому объ-
екту недвижимости, либо вооб-
ще в списках не значатся.

По документам здесь нахо-
дится одноэтажное нежилое 
помещение, а по факту – трех-
этажный многоквартирный 
дом, жители которого не име-
ют возможности пользовать-
ся многими социальными 
гарантиями.

– Никто не собирается ру-
шить этот дом и  выселять 
жильцов, – отметил Ярослав 
Башлыков.  – Вместе со  спе-
циалистами Росреестра мы 
разработали дорожную кар-
ту о приведении объекта в со-
ответствие с  действующим 
законодательством.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

// РЕКОНСТРУКЦИЯ

Благоустройство – 
приоритет лета
 Продолжаются работы  
 по приведению в порядок  
 общественных территорий  
 округа 

// ЗАКОН

ПОДЛЕЖИТ СНОСУ 
ИЛИ ПЕРЕОФОРМЛЕНИЮ
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 ▶ Депутатский кор-
пус утвердил канди-
датуру на звание «По-
чётный гражданин 
городского округа 
Мытищи» и обсудил 
другие вопросы.

В  ходе очередного заседа-
ния окружного Совета депу-
татов, состоявшегося 18 июля, 
депутаты рассмотрели более 
10 рабочих вопросов. В част-
ности, утвердили предостав-
ление льготы по земельному 
налогу учреждениям здраво-
охранения Московской обла-
сти, расположенным на муни-
ципальных землях, освободив 
их от уплаты налога в стопро-
центном размере.

Как отметил председатель 
Совета депутатов Андрей Го-
реликов, это важное реше-
ние: «В  результате высво-
божденные средства могут 
быть направлены на  разви-
тие больницы, поликлиник, 
на закупку дополнительных 
лекарств».

Народные избранники так-
же установили размер платы 
для нанимателей за пользова-
ние жилым помещением му-
ниципального и  государст-
венного жилищного фонда 
на территории округа.

В  ходе заседания едино-
гласно утверждена канди-
датура на звание «Почетный 
гражданин городского округа 
Мытищи».

– Ветеран МВД Татьяна Вла-
димировна Бельмачева извест-
на многим мытищинцам, – от-
метил Андрей Гореликов. – Это 
человек, отдавший службе в си-
стеме предотвращения право-
нарушений подростков более 
сорока лет. Она и сейчас, на-
ходясь на заслуженном отды-
хе, активно участвует в жизни 
городского округа. Своей жиз-
ненной позицией и открытым 
добрым сердцем она завоевала 
уважение многих тысяч наших 
жителей.

Награда будет вручена на 
пред стоящем Дне города.

Следующее заседание Сове-
та депутатов пройдет 15 августа.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

// СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

РЕШЕНИЯ ПРИНЯТЫ

 ▶ Формат выездной 
администрации на се-
годня наиболее удобный 
и оптимальный вариант 
диалога с жителями. 
Очередная такая встре-
ча стала нестандартной, 
«переехав» из поме-
щения в Центральный 
городской парк.

Вот так, на свежем возду-
хе, многим жителям удалось 
совместить приятную про-
гулку, участие в разнообраз-
ных активностях, которые 
проходят в парке, с полезным 
общением с представителя-
ми власти. Все было как обыч-
но на таких встречах: испол-
няющий обязанности главы 
городского округа Мытищи 
Олег Сотник, его заместите-
ли, начальники управлений 
и муниципальных служб от-
вечали на вопросы жителей.

Министерство террито-
риальной политики про-
должает развивать проект 
эффективного выездного 
формата встречи предста-
вителей власти и  жителей. 
Кстати, у мытищинцев есть 
возможность оставить свое 
мнение о мероприятии и кон-
структивные предложения.

Неформальное общение 
на свежем воздухе получило 
положительный отзыв.

Так, заместитель председа-
теля ТОС «Дворцовая усадьба 
село Тайнинское» Анатолий 
Блиндар обратился с вопро-
сом по поводу обустройства 
на  территории дет-
ской площадки.

–   М не  д а л и 
полное разъяс-
нение,  – рас-
сказал он после 
приема.  – Сей-
час мы с жителя-
ми будем выбирать 
место. И  далее нач-
нем совместную работу с со-
ответствующим окружным 
управлением. Очень хорошая 
практика по  выезду управ-
ленческого состава на терри-
тории. Считаю, что админи-
страция работает достаточно 
эффективно.

В  этот раз мытищинцев 
традиционно волновали 

земельные вопросы, 
благоустройство, те-
кущее содержание, 
капитальный ре-
монт, организация 
дорожного движе-

ния и другие.
К  примеру, много-

детная мама Ольга Лу-
ковникова пришла 
на  встречу, что-
бы  по б ла г од а-
рить руководство 
администрации.

–  Наши дети 
занимаются ту-
ризмом и должны 

были ехать во всероссийскую 
экспедицию на  Селигер,  – 
прокомментировала она.  – 
К сожалению, у них не было 
единой формы. Мы обра-
тились в  администрацию 
с  просьбой посодейство-
вать в этом. В результате нам 
очень быстро предостави-
ли красивую форму, дети по-
ехали в брендированных фут-

болках и  бейсболках, 
с  флагом Мытищ. 

С воскресенья они 
уже на Селигере, 
занимаются раз-
личными научно-
исследователь-

скими работами. 

Надеюсь, наша команда дос-
тойно представит городской 
округ Мытищи.

Кроме того, в  ходе выезд-
ной администрации руковод-
ству округа переданы благо-
дарности за оказание помощи 
нашим военнослужащим.

Важно, что  на  основную 
массу обращений и. о. главы 
и его заместителям, депутат-
скому корпусу и  структур-
ным подразделениям удалось 
ответить сразу на месте. Дру-
гие вопросы внесли в прото-
кол, чтобы решить в ближай-
шее время.

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

// ВЫЕЗДНАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

Встреча на свежем воздухе
 Жители округа задали вопросы руководителям  
 муниципалитета 
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64
мытищинца

пришли на встречу.  Всего они задали  
79 вопросов
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 ▶ В этом году обновление 
коснулось двух водоемов – 
полностью реконструи-
руется пруд на границе 
микрорайонов Тайнинка 
и Перловка и продолжа-
ется обустройство вычи-
щенного в прошлом году 
Алексеевского пруда.

Чистый и живой
Продолжается очистка пру-

да на  улице Семашко. Рабо-
ты стартовали в конце июня. 
Специальная техника уже 
вычистила дно от  ила и  му-
сора и углубила его. Выкопа-
ны старые опорные конструк-
ции. Их сменят новые шпунты 
из лиственницы, обработан-
ные специальным составом 
против гниения.

Проект реконструкции пру-
да разрабатывали совмест-
но специалисты управлений 
благоустройства и  эколо-
гии администрации город-
ского округа Мытищи.

– Работы масштабные. 
Объект для нас очень важ-
ный. Это любимая зона от-
дыха наших жителей. Пруд 
зарос, в  нем много мусора. 
Соберем его и  утилизиру-
ем на специальный полигон. 
После оформления берего-
вой линии наполним пруд 
водой, обустроим фонтан, 
домики для водоплавающих 
птиц, запустим рыбу, – рас-
сказал директор управления 
экологии администрации го-
родского округа Мытищи Ар-
тур Суворов.

Благоустройство террито-
рии вокруг водоема займет 
около месяца. Будет переде-
лана дорожно-тропиночная 
сеть, обновлены системы ос-
вещения и видеонаблюдения. 
Старая пристань демонтиру-
ется, вместо нее укладывает-
ся новый настил. В ходе работ 
было обнаружено несколь-
ко ключей, которые напол-
няют пруд водой. Чтобы они 
не заиливались, на них уста-
новят специальные кольца. 
Зимой они также будут слу-
жить углублением для зимо-
вья рыб.

Территория у пруда являет-
ся неофициальной точкой раз-
деления двух больших микро-

районов Мытищ – Тайнинки 
и Перловки. Пруд является точ-
кой притяжения жителей этих 
микрорайонов. Здесь любят от-
дыхать с детьми, прогуливать-
ся пожилые люди, заниматься 
спортом активные горожане.

Утиное новоселье
Алексеевский пруд  – так-

же очень популярное ме-
сто отдыха жителей Мытищ. 
Он расположен практически 

в центре города и сегодня яв-
ляется его несомненным укра-
шением. Ранее водоем был за-
болоченным и  обмелевшим, 
но  в  прошлом году восста-
новлен благодаря нацпроекту 
«Формирование комфортной 
городской среды». Его очисти-
ли от ила, углубили до трех ме-
тров, укрепили берега, благо-
устроили территорию вокруг, 
запустили рыбу.

На пруду обитает много во-
доплавающих птиц. Жители 
давно выступали с инициати-
вой организовать для них жи-
лье. Недавно домик для уток 
был спущен на воду и закре-
плен в центре водоема. Для на-
сыщения воды кислородом 
в пруду установили аэратор. 
Он предотвратит застой и за-
зеленение, поможет сохранить 
прозрачность воды. Аэратор 
рассчитан на круглогодичную 
работу. Когда в нем нет необ-
ходимости, например зимой, 
его будут отключать.

Там, где живут утки, всегда 
находится много желающих 
покормить пернатых. Чаще 
всего птицам предлагается 

хлеб всех видов и сортов. 
Они, конечно, с удоволь-

ствием склевывают лакомство, 
однако экологам это не по нра-
ву. Специалисты говорят о вре-
де такого угощения для обита-
телей водоема. Хлеб может 
вызвать болезни и  даже ги-
бель птиц, а его перегнившие 
остатки портят воду.

Чтобы ситуацию направить 
в правильное русло, на бере-
гу пруда установлен аппарат, 
в котором можно приобрести 
специальный зерновой пти-
чий корм, состоящий из овса, 
пшеницы, полезных доба-
вок. Такие аппараты уже ра-
ботают вдоль реки Яузы, 
в парке «Яуза» и парке Мира. 
Их  установка будет продол-
жена, чтобы жители могли 
кормить птиц правильно. Та-
кой же корм можно приобре-
сти и в зоомагазинах. Экологи 
подчеркивают, что, собира-
ясь «кормить уточек», с собой 
нужно брать только такие ла-
комства, а никак не старые ба-
тоны из домашней хлебницы.

 ■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ Завершается рекон-
струкция бассейна мы-
тищинского физкуль-
турно-оздоровительного 
комплекса «Бриганти-
на», в котором работает ве-
дущая спортивная шко-
ла олимпийского резерва 
Московской области. Уже 
скоро здесь снова можно 
будет услышать шум брызг 
и наблюдать за соревнова-
ниями с участием сильней-
ших спортсменов региона 
и страны.

В  рамках работ замене-
на мембрана чаши бассейна, 
покрашены металлические 

конструкции, приведена в по-
рядок система вентиляции. 
В  помещениях уложена спе-
циальная противоскользя-
щая плитка, установлены 
новые светильники, пожар-
ное оборудование, системы 
сигнализации.

Генеральный директор ком-
пании «Селект» Михаил Ба-
лабаев рассказал, что  в  ходе 
ремонта также заменены вы-
шедшие из  строя заборные 
устройства, финишное покры-
тие, частично обновлено спор-
тивное оборудование, дорож-
ки, установлены новые тумбы.

По словам директора спор-
тивной школы олимпийского 

резерва по плаванию Макси-
ма Быковского, основные рабо-
ты сейчас проводятся именно 
по чашам бассейна. В ближай-
шие дни начнется заливка 
воды.

Бассейн «Бригантина» был 
открыт в 2010 году, он оснащен 
чашей из высоколегированной 
нержавеющей стали и совре-
менной системой водоподго-
товки, включающей устрой-
ство озонирования воздуха. 
Нынешняя реконструкция 
стала первой с начала эксплуа-
тации спортивного объекта.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ,  
Анна КРЮЧКОВА

Обсуждение проекта 
благоустройства с жителями

Пруд на ул. Семашко. 
Работы продолжаются

Домик для уток 
на Алексеевском пруду
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// МОДЕРНИЗАЦИЯ

«БРИГАНТИНА» 
ОТКРЫВАЕТ СЕЗОН

// ЭКОЛОГИЯ

Новая жизнь водоёмов  
и их обитателей
 На мытищинских прудах проводятся  
 благоустроительные работы 
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 ▶ Большой перечень мер под-
держки педагогов и медицинских 
работников действует на тер-
ритории Московской области. 
Благодаря им получается обеспе-
чивать необходимыми кадрами 
образовательные и медицинские 
учреждения городского округа 
Мытищи. А это очень актуально, 
так как каждый год вводятся 
новые школы и детсады.

В  уникальной программе «Соци-
альная ипотека», которая реализуется 
в Подмосковье по инициативе губер-
натора Андрея Воробьева с 2016 года, 
могут принять участие воспитате-
ли, молодые ученые и  уникальные 
специа листы, врачи и  фельдшеры, 
а также тренеры.

В начале июля еще 30 подмосков-
ных педагогов получили сертифи-
каты на  покупку жилья. В  их  числе 
пять учителей из городского округа 
Мытищи:

 ◆  учитель истории и обществозна-
ния школы № 8 Иван Чекмасов;

 ◆  учитель русского языка и лите-
ратуры гимназии № 17 Анна Ершова;

 ◆  учитель начальных классов гим-
назии № 17 Ольга Левачева;

 ◆  учитель физической культуры 
школы № 19 Александр Медведев;

 ◆  учитель начальных классов шко-
лы № 27 Светлана Федорцова.

Все они совсем скоро станут обла-
дателями собственного жилья, а зна-
чит, продолжат передавать свои зна-
ния юному поколению мытищинцев.

Дом для врача
Профессиональные кадры  – за-

лог успешной работы и  учрежде-
ний здравоохранения. Задача ру-
ководства обеспечить им не только 
комфортные условия для  работы, 

но и достойные условия проживания. 
Медицинским работникам, так  же 
как  и  педагогам, предоставляется 
жилье по  договорам коммерческо-
го найма и служебное, компенсиру-
ется аренда. А благодаря программе 
«Социальная ипотека» десятки меди-
цинских работников приобрели соб-
ственные квартиры.

В этом месяце еще пять специали-
стов из нашего округа в числе 48 мед-
работников Подмосковья стали счаст-
ливыми обладателями сертификата 
на приобретение жилья.

Свидетельство на соципотеку полу-
чили врачи Мытищинской областной 
клинической больницы:

 ◆  участковая медицинская сестра 
Екатерина Минаева;

 ◆  акушерка Татьяна Соболева;
 ◆ анестезиолог-реаниматолог На-

талья Петроченкова;
 ◆  врач функциональной диагно-

стики Ольга Маркова;
 ◆  онколог Мария Храмова;
 ◆  хирург Руслан Крючков.

Кроме педагогов и  медиков, про-
грамма социальной ипотеки распро-
страняется и на молодых ученых.

Инженер Никита Клюкин около 
восьми лет назад пришел на практику 
в АО «Особое конструкторское бюро 
кабельной промышленности» да так 
там и остался. Он в числе тех, кто стал 
обладателем сертификата, приобрел 
собственную трехкомнатную квар-
тиру рядом с работой. До этого Ни-
кита вместе с семьей жил в квартире 
от предприятия, предложение при-
нять участие в программе оказалось 
как нельзя кстати. Сейчас семья уже 
обустроилась в квартире, где закон-
чен ремонт и остались лишь мелкие 
недоделки.

 ■ Элина ВАРНА

ГОСПОДДЕРЖКА ●  ● 5

Социальная ипотека: мечты сбываются
 Специалисты округа получают квартиры по программам  
 поддержки правительства региона 

■ ВАЖНО
Получатели сертификата могут 
рассчитывать на 50 % от стоимо-
сти жилья для внесения первона-
чального взноса. Далее в течение 
10 лет каждый месяц за участ-
ника «Социальной ипотеки» по-
степенно выплачивают основной 
долг, а специалист платит толь-
ко проценты по займу. С полным 
списком специальностей, кото-
рые могут претендовать на по-

лучение соц ипотеки, 
и условиями ее полу-
чения можно ознако-
миться на сайте Мин-
жилполитики Москов-
ской области.

Никита 
КЛЮКИН,  
инженер 
АО «ОКБ КП»:
– Благодаря 
программе 
мы с семьей 
уже обустрои-
лись в обновлен-
ной квартире, 
где закончен 
ремонт и оста-
лись лишь мелкие недоделки. Моя 
специальность далека от рутины. 
Постоянно приходится сталкивать-
ся с нестандартными проблемами, 
всегда что-то новое. Еще очень вдох-
новляет свобода выбора в решении 
поставленных задач. Замечательно, 
что теперь от этого не отвлекает 
нерешенный квартирный вопрос.

Екатерина 
МИНАЕВА,  
медсестра 
поликлиники 
№ 2:
– Вся наша 
семья нахо-
дилась в ожида-
нии чуда, и оно 
свершилось! 
Вскоре у нас 
появится своя 
квартира, мы с мужем и детьми 
отпразднуем новоселье. Работаю 
в поликлинике № 2 уже 12 лет, очень 
рада возможности приобрести соб-
ственное жилье.

Мария 
ХРАМОВА,  
врач-онколог:
– Работаю 
в Мытищах 
около пяти 
лет, сначала 
в поликлинике 
№ 2, а потом 
в стационаре 
больницы. У нас 
отличный кол-
лектив – очень люблю своих коллег 
и пациентов. Благодарна руководству 
больницы и правительству региона 
за то, что помогли реализовать мою 
мечту о собственном жилье. Такие 
радостные события вдохновляют.
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мытищинских 

педагогов: 
47 учителей 

и 10 воспитателей 
детских садов,

95
медицинских 

работников  
нашего 

округа –
 врачи, 

фельдшеры, 
медсестры, 

рентген-лаборанты 
и акушеры

смогли улучшить 
жилищные условия 

с начала реализации 
программы  

«Социальная 
ипотека»

Вручение сертификатов 
в Доме правительства 
Московской области
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 ▶ Самодельные прилавки, 
выцветшие тенты, ба-
гажники машин – торгов-
цы-нелегалы используют 
все подручные средства 
для своего выгодного 
«бизнеса», не обременен-
ного оформлением доку-
ментов, уплатой налогов 
и получением сертифика-
тов на продукцию. Чтобы 
убрать с территории го-
родского округа объекты 
несанкционированной тор-
говли, сотрудники управ-
ления потребительского 
рынка и услуг совместно 
с полицейскими ежеднев-
но проводят рейды.

«Правда на нашей 
стороне»
Посещают проверяющие 

как привычные «злачные» ме-
ста, в частности площадь у же-
лезнодорожной станции, так 
и  адреса, которые передают 
в  управление сознательные 
граждане. Высокая интенсив-
ность работы обусловлена тем, 
что после закрытия одних точек 
на следующий день образуют-
ся новые. Однако, как отметила 
начальник управления потре-
бительского рынка и услуг ад-
министрации городского окру-
га Мытищи Елена Подмаркова, 
сдаваться власти не намерены.

«Правда на  нашей сторо-
не. Рейды будут продолже-
ны»,  – подчеркнула Елена 
Владимировна

Штрафами больше не огра-
ничиваются – незначительные 
суммы торговцев явно не пу-
гали, поэтому теперь нару-
шители рискуют отправиться 
под суд, а затем – администра-
тивный арест. Сроки разные, 
от 10 до 15 суток, в зависимости 
от смягчающих обстоятельств, 
например наличия малолет-
них детей. Попадаются и  те, 
кто находится на территории 
страны с нарушением мигра-
ционного законодательства – 
таких депортируют. Встреча-
ются и «трудовые династии», 
в одном из случаев отцу, кото-
рый получил административ-
ное наказание, торговать помо-
гал сын, несовершеннолетний 
гражданин Таджикистана.

Несанкционку – в утиль
Что  касается продукции  – 

ее изымают и отвозят на склад 
временного хранения МБУ 
«Леспаркхоз». Скоропортя-
щуюся несанкционку хранят 
в течение 24 часов, после чего 
утилизируют в присутствии 
рабочей группы по выявлению 
самовольных построек и изъ-
ятию незаконной продукции.

Процесс организован с со-
блюдением необходимых тре-
бований, с подписанием акта 
и составлением подтверждаю-
щих фотоматериалов. Объемы 
бывают немалые. Например, 
за один раз утилизировали по-
рядка 300 килограммов ягод, 
овощей, фруктов, которые не-
законно продавали на привок-
зальной площади.

Безопасность – 
в приоритете
Приобретая в нелегальных 

точках продукцию, людям не-
обходимо задуматься о  соб-
ственной безопасности. По-
купатели рискуют получить 
проблемы со  здоровьем, по-
лакомившись продуктами 

сомнительного происхожде-
ния, неизвестно где и как хра-
нившимися, неизвестно 
чем  обработанными для  то-
варного вида.

Есть и  те, кто  вопреки 
здравому смыслу выбирает 
на уличных лотках офтальмо-
логическую продукцию. На-
пример, на улице Юбилейной 
в Мытищах закрыли точку, где 
практически с земли торгова-
ли очками. В утилизацию тогда 
отправили 48 коробок товара – 
более 300 единиц. Личность 
незаконно торговавшего пред-
принимателя установили, его 
привлекли к административ-
ной ответственности.

Кстати, бывают случаи, ког-
да предприниматели не только 
торговлей занимаются в обход 
законов, но и более масштаб-
ные нелегальные проекты пы-
таются воплотить в  жизнь. 
В начале июля собственница 
земель федерального значе-
ния отправилась с проверкой 
на вверенную ей территорию 
совхоза им. Тимирязева и обна-
ружила там стихийный пляж, 
прокат водного оборудова-
ния, батуты и точку общепита. 
О своей «находке» женщина 
сообщила в  управление по-
требительского рынка и услуг 
администрации городского 
округа Мытищи. Инспекто-
ры и сотрудники полиции от-
правились с проверкой и уста-
новили, что имеет место факт 
самовольной организации биз-
неса. Оборудование изъяли, 
не имеющую никаких разре-
шительных документов точку 
общепита и магазин закрыли, 
а  предприимчивых граждан 
ждет ответственность.

Рейды продолжаются
Елена Подмаркова отме-

тила, что  рейды будут про-
должены, пока незаконные 
предприниматели не поймут, 
что работать с нарушениями 
нельзя.

– Надеемся, что все эти меры 
приведут к тому, что предпри-
ниматели задумаются, вы-
годно  ли им реализовывать 
продукцию незаконным спо-
собом. Хотелось бы отметить, 
что мы разъясняем всем нару-
шителям, как они могут лега-
лизовать свою деятельность, 
предлагаем места на рынках, 
где они могут торговать закон-
но. Тем не менее часть из них 
считает, что им проще разме-
стить свою точку реализации 
там, где захотелось. С подоб-
ными явлениями мы продол-
жим бороться, – сказала Елена 
Владимировна

Мытищинцев просят не за-
бывать, что именно спрос ро-
ждает предложение и прекра-
тить незаконную торговую 
деятельность можно только 
совместными усилиями. Отка-
завшись от приобретения не-
санкционированной продук-
ции, жители помогут навести 
порядок в этой сфере.

 ■ Светлана ГОРДЕЕВА

Улицы «чистят» от точек 
незаконной торговли
 Как в округе борются со стихийными продавцами 

■ ВАЖНО
Если вам известно о фактах организации несанкциониро-
ванной торговли и других видов бизнеса, просьба сооб-
щить информацию в управление потребительского рынка 
и услуг:

 ◆ Мытищи, Новомытищинский проспект, 30
 ◆ телефон: 8 (495) 581‑13‑48
 ◆ эл. почта: potrebrinok2012@yandex.ru
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Изъятую продукцию  
уничтожают

Фрукты предлагают купить 
и с самодельных лотков, 
и даже из багажников авто

Товары и импровизиро-
ванные прилавки отвозят 
на склад временного 
хранения МБУ «Леспаркхоз»

Конфисковано 
48 коробок с очками 
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 ▶ Их девиз – жизнь 
без преград. Научно-про-
изводственная фирма, 
расположенная в Мы-
тищах, известна по всей 
стране. Здесь выпускают 
протезы и ортезы, обучают 
их использованию, занима-
ются реабилитацией. Это 
предприятие – тот удачный 
пример импортозамеще-
ния, когда вместо доро-
гостоящих иностранных 
аналогов россияне полу-
чают высокотехнологич-
ный, качественный и даже 
превосходящий по харак-
теристикам продукт.

– Объем инвестиций в про-
ект по производству полимер-
ных наколенников состав-
ляет около 4,4 млн рублей. 
Компания обеспечит пациен-
тов необходимыми изделия-
ми и  поддержит экономику 
страны, – сказала заместитель 
председателя правительства – 
министр инвестиций, про-
мышленности и  науки Мос-
ковской области Екатерина 
Зиновьева.

Инновационные наколен-
ники будут выпускаться в раз-
ных модификациях, чтобы 
у  пациентов была возмож-
ность подобрать максималь-
но удобный для себя вариант. 
При необходимости специа-
листы предприятия могут со-
здать индивидуальный на-
коленник по  слепку. Задача 
наколенника  – надежно за-
крепить протез и сделать ком-
фортным его ношение на про-
тяжении всего дня.

– Это значимое событие 
в рамках программы импор-
тозамещения, направленное 
на  развитие отечественного 
производства и снижение за-
висимости от иностранных то-
варов. Новый продукт не усту-
пает по качеству зарубежным 
аналогам, а в ряде случаев даже 

превосходит их по функцио-
нальности и удобству, – сказал 
первый заместитель генераль-
ного директора «Орто-Космос» 
Степан Головин.

В  прошлом году трудо-
вой коллектив предприятия 
получил награду главы го-
родского округа Мытищи 
«За доб лестный труд». Пред-
приятие развивается, актив-
но сотрудничает с  Советом 
по промышленности при гла-
ве городского округа, получа-
ет региональные меры под-
держки как  перспективное, 
импортозамещаю щее и соци-
ально значимое производство.

– Для  меня как  для  чело-
века, который использует 
протез, главное  – цена, воз-
можность общаться с произ-
водителем и подбирать изде-
лие под себя. С иностранными 
фирмами это сложно или не-
возможно и  очень дорого. 
Здесь еще помогают научить-
ся протез носить, и  вообще 
вся обстановка и отношение 
позволяют принять ситуа-
цию, снова вернуться к  по-
зитивному взгляду на  свою 
жизнь, – сказала Ольга, одна 
из клиенток.

 ■ Анна КРЮЧКОВА
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Более
20 000

человек
смогли вернуться 

к полноценной активной 
жизни за 30 лет работы 

предприятия. Сейчас здесь 
работают с ранеными 

бойцами СВО, изготавливая 
для них протезы 

по индивидуальным 
меркам.

Порядка
60

человек
постоянно трудятся 

на предприятии, проходят 
практику студенты, 

некоторые из них 
потом пополняют ряды 

сотрудников.
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 ▶ В городском округе Мы-
тищи активная борьба 
с борщевиком Сосновского 
ведется с 2017 года. За по-
следние годы проделана 
большая работа по ликви-
дации этого опасного сор-
няка: заросшие им терри-
тории сократились в два 
раза – с 478 до 240 гектаров.

Технология уничтожения 
борщевика предусматривает 
три этапа, первый из которых 
проходил с 10 мая по 20 июня 
и  предусматривал обработ-
ку химическими препаратами 
избирательного действия, ко-
торые губительны для сорня-
ка, но не наносят вред разно-
травью. Далее, в ходе второго 
и третьего этапов, проводится 
механическое скашивание в не-
доступных для обработки гер-
бицидами местах, а также ло-
кальные химические обработки, 
там, где препарат подействовал 
недостаточно эффективно.

Кроме выявления очагов 
во время проведения муници-
пального земельного контро-
ля, о  местах произрастания 
опасного сорняка сообщают 
жители посредством порта-
ла «Добродел». Так, с  начала 
года поступило 355 обраще-
ний, в  том числе 254 из  них 
касаются земель частной соб-
ственности. К каждому обра-
щению  – индивидуальный 
подход. Проводится профи-
лактическая и разъяснитель-
ная работа с собственниками 
участков, на которых произ-
растает борщевик: им направ-
ляются уведомления и предо-
стережения о необходимости 
удаления сорняка.

Кроме того, силами тер-
риториальных управлений 
Федоскино и  Пироговский 
осуществляется окос придо-
рожных территорий и вблизи 
лесонасаждений.

 ■ Элина ВАРНА

■ ВАЖНО
В случае обнаружения 
произрастания борщеви-
ка Сосновского для опе-
ративного принятия 
мер жители могут оста-
вить заявку, позвонив 
по телефонам:

 ◆8 (495) 586‑24‑16 (6140),
 ◆ 8 (916) 622‑52‑36 

(WhatsApp/Telegram).

Монито-
ринг борь-
бы с бор-
щеви-
ком про-
водится 
на ежед-
невной ос-

нове. Все обнаружен-
ные локации нанесены 
на интерактивную кар-
ту в разделе «Министер-
ство сельского хозяйст-
ва и продовольствия Мос-
ковской области» (участ-
ки борьбы с борщевиком 
Сосновского – 2024).

// МОНИТОРИНГ

БОРЬБА С БОРЩЕВИКОМ: 
ВИДИМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

  // ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Из Мытищ по всей стране
 По индивидуальным слепкам и универсальные –  
 мытищинское предприятие налаживает  
 выпуск ортопедических наколенников  
 для фиксации протезов 
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 ▶ Центр спасения ко-
нечностей создан в Мы-
тищинской больнице 
по инициативе главного 
врача Ольги Мисюке-
вич всего полтора года 
назад. Но уже сегодня 
тандем сосудистых 
и рентгенохирургов 
делает невероятное 
очевидным. Объединив 
талант, опыт и виртуоз-
ное владение высокими 
технологиями, мыти-
щинские врачи спа-
сают пациентов даже 
в тех случаях, которые 
их коллеги из столич-
ных клиник считают 
безнадежными. Рукот-
ворное чудо соверша-
ется в Центре спасения 
конечностей ежеднев-
но. Вот две яркие исто-
рии, дающие представ-
ление о буднях наших 
хирургов.

Спасти нельзя 
ампутировать – знак 
препинания поставит 
хирург
На  момент, когда 86-лет-

няя пациентка поступила 
в  Центр спасения конечно-
стей Мытищинской больни-
цы, мучительные боли в ноге 
невозможно бы ло купи-
ровать ни  наркотически-
ми анальгетиками, ни даже 
эпидуральной анестезией. 
Попытка московских хирур-
гов восстановить кровоток 
хотя  бы в  верхнем сегмен-
те конечности не  увенча-
лась успехом. Вердикт врачей 
из  столичных клиник был 

однозначным: ампутация 
правой ноги. Нужно отме-
тить, что ампутация в таком 
возрасте  – крайне травма-
тичная операция, резко со-
кращающая срок жизни па-
циента. Положение казалось 
безвыходным, но мытищин-
ские хирурги сумели со-
вершить чудо. За  здоровье, 
а фактически – за жизнь по-
жилой женщины плечом 
к плечу сражались специа-
листы отделений рентге-
нохирургии и сосудистой 
хирургии Мытищинской 
больницы. Гибридная 
трехэтапная операция 
длилась в общей сложно-
сти около 10 часов.

Мы должны были дать 
человеку шанс
– У  пожилой пациентки 

были полностью перекры-
ты сосуды на  правой ноге, 
начиная от живота и закан-
чивая пяткой – критическая 
ишемия нижней конечно-
сти. Неудачная попытка вы-
полнить реконструкцию 
артерии в другой больнице 
привела к развитию абсцес-
са – в итоге пациентка была 
выписана с невыносимыми 
болями и перспективой ам-
путации ноги в ближайшее 
время. Мы должны были 
дать человеку шанс. Опера-

цию проводили в  три эта-
па. Сначала в  рентгенопе-
рационной поставили стент 
в подвздошную артерию, где 
закрытый сосуд был плот-
ностью похож на  камень. 
Казалось, пробиться не-
возможно, но – пробились! 
Кровоток в  этом сегменте 
был восстановлен, – расска-

зал заведующий отделени-
ем рентгенохирургии Ан-
тон Аналеев.

Успешно проведенный 
первый этап позволил выиг-
рать время для того, чтобы 
зажил абсцесс. Только тогда 
сосудистые хирурги смогли 
приступить к  следующему 
этапу уникальной операции.

Создали для крови  
новое русло
– Пациентка очень пожи-

лая, коморбидная  – помимо 
тяжелейшего атеросклероза 
и формирующейся гангрены 
она страдает сопутствующи-
ми заболеваниями, включая 
диабет. Артерии были тоталь-
но поражены кальцинозом 

Ольга МИСЮКЕВИЧ, 
главный врач Мытищинской 

областной клинической 
больницы, кандидат 

медицинских наук:
– Создание профильных 
центров на базе подраз-

делений Мытищинской 
больницы позволило 

объединить усилия луч-
ших специалистов разных 

направлений для спасе-
ния пациентов, которые 
в ином случае не полу-

чили бы шанса на выздо-
ровление. Современное 

оборудование, профессио-
нализм врачей – условия 
необходимые для этого, 

но недостаточные. Важны 
еще и качества характера 
наших врачей, их профес-
сиональные и жизненные 
принципы: никогда не от-

ступать, не опускать руки, 
видеть в пациенте не толь-

ко интересный клиниче-
ский случай, но и живого 

человека.

Будни тандема чудотворцев
 В мытищинском Центре спасения конечностей  
 выполняют уникальные гибридные операции 

Бригада рентгенохирургов: 
операционная сестра Марина 
Сметанина, ассистент Илья 
Мельниченко, оперирующий 
хирург – заведующий 
отделением Антон 
Аналеев
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 ▶ Полис обязательного ме-
дицинского страхования 
образца Московской области 
дает иностранному гражда-
нину право прикрепить-
ся к Мытищинской област-
ной клинической больнице 
и в полном объеме полу-
чать медицинскую помощь 
на период его действия.

Медпомощь оказывается бес-
платно при наступлении стра-
хового случая в объеме базовой 
и территориальной программ. 
Полис ОМС могут оформить 
иностранцы, имеющие ста-
тус проживания в России: вид 
на жительство (ВНЖ) или раз-
решение на временное прожи-
вание (РВП). Также воспользо-
ваться правом на  получение 
полиса ОМС могут граждане 
стран – членов ЕАЭС (Армении, 
Белоруссии, Казахстана, Кыр-
гызстана) при наличии трудо-
вого договора.

Для  оформления поли-
са ОМС трудовым мигран-
там из  стран ЕАЭС необхо-
димо предъявить паспорт, 
перевод паспорта на русский 
язык, временную регистра-
цию в РФ, свидетельство обя-
зательного пенсионного стра-
хования (СНИЛС) и трудовой 
договор.

Подать документы на полу-
чение полиса ОМС иностран-
ный гражданин может лич-
но или через представителя, 
обратившись в пункт выдачи 
полисов страховой медицин-
ской организации, которая ра-
ботает в системе ОМС Москов-
ской области или в МФЦ.

Представители страховых 
компаний Московской обла-
сти работают в  следующих 
под разделениях Мытищин-
ской больницы:

 ◆ во взрослой поликлинике 
№ 1 на улице Воровского, 2 
(102 кабинет, с 8:00 до 20:00);

 ◆ в   п о л и к л и н и ке  №   6 
на улице Советской, 2/1 (313 
кабинет, с 12:00 до 15:00);

 ◆ поликлиника № 7 в  де-
ревне Сухарево, на  ули-
це Стародмитровской, 1А, 
(график работы плавающий, 
часы работы можно узнать 
по телефону горячей линии 
8 (800) 333‑60‑03);

 ◆ во  втором терапевтиче-
ском отделении поликлини-
ки № 1 на улице 2‑й Инсти-
тутской, 24 (с понедельника 
по пятницу – с 12:00 до 17:00, 
в  субботу и  воскресенье  – 
с 12:00 до 16:00).

 ■Пресс-служба Мытищинской ОКБ

во всех трех сегментах – под-
вздошном, бедренно-под-
коленном и артерии голени. 
Боли были чудовищные. По-
сле успешного восстановления 
кровотока в верхнем сегменте 
методами эндоваскулярной 
хирургии нашей задачей было 
провести реконструкцию ру-
сла кровотока на  бедренно-
подколенном уровне. Учиты-
вая ранее инфицированную 
рану, вошли неклассическим 
экстраанатомическим досту-
пом сразу к  глубокой арте-
рии бедра, взяли собственную 
вену пациентки и  пустили 

кровь в обход прежнего полно-
стью кальцинированного ру-
сла в подколенную артерию. 
Затем в  рентгеноперацион-
ной коллеги открыли сосуды 
на голени, завершив полную 
реваскуляризацию,  – про-
должил рассказ заведующий 

отделением сосудистой хи-
рургии руководитель Центра 
спасения конечностей Родион 
Шилов.

– Нога после операции 
снова стала теплой, а  была 
совсем холодная. Дай Бог здо-
ровья мытищинским врачам, 

такие люди хорошие. Спаси-
бо им, и пусть добро, которое 
они делают, к  ним вернет-
ся!  – поделилась радостью 
пациентка.

Устранили угрозу 
мгновенной смерти
И еще одна история спасе-

ния: ее герой столкнулся с не-
ожиданной смертельной уг-
розой. 64-летний мужчина 
поступил в  Мытищинскую 
больницу с жалобами на силь-
ные боли в пояснице и онеме-
ние конечностей. В ходе уль-
тразвукового исследования 

выяснилось, что нижняя по-
лая вена (самый крупный со-
суд в  организме человека) 
практически полностью тром-
бирована. И, что опаснее все-
го, тромб был подвижен. Одно 
неловкое резкое движение – 
и мгновенная смерть была бы 
неминуема. Лекарственная те-
рапия при столь значитель-
ных объемах тромба практи-
чески неэффективна, выход 
один: экстренная операция.

За  жизнь больного боро-
лась мультидисциплинарная 

бригада мытищинских хи-
рургов при  участии 
главного внештатно-
го специалиста Ми-

нистерства здравоох-
ранения Московской 
области по  рентгенэн-

доваскулярной диагно-
стике и  лечению Алек-
сея Азарова. Извлекали 

тромб в  несколько прие-
мов, с  максимальной ак-
куратностью, поскольку 

ни один инструмент не спо-
собен захватить его целиком, 
а из-за его рыхлой структу-
ры был высок риск развития 
осложнений. По словам Ан-
тона Аналеева, такая тактика 
лечения по удалению гигант-
ских тромбов была единст-
венно возможной. Верхний 
край флотирующего, то есть 
подвижного, тромба распо-
лагался намного выше почеч-
ной вены: вариант с установ-
кой специальной «ловушки» 
не дал бы результата.

Как отмечают 
специалисты, тромб 

образовался достаточно 
давно: если бы пациент 
регулярно проходил 
профилактические 

осмотры, угрожающего 
жизни состояния можно 
было бы избежать.

■ Галина АННЕНКОВА

// ИНФОРМИРУЕМ

КАК ПОЛУЧИТЬ МЕДУСЛУГУ 
ИНОСТРАНЦУ?

■ ВАЖНО 
Если у вас остались 
вопросы – звоните нам 
по телефону единой 
справочной службы: 
8 (495) 308‑13‑00.

Сосудистый хирург 
Михаил Пырля 

и руководитель Центра 
спасения конечностей 

Родион Шилов 
анализируют итоги 

успешной операции

 На момент выписки настроение у героини этой 
истории было приподнятое. Прооперированная 
конечность еще побаливала, предстоял период 
реабилитации. Но по сравнению с тем, что уже 
пришлось испытать и с угрозой ампутации, 

это было счастье.
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 ▶ «За благотворитель-
ность и милосердие» – 
так называется медаль, 
которую вручил не-
скольким мытищинским 
волонтерам командир 
первого казачьего ка-
детского отряда при хра-
ме святого мученика 
Уара Юрий Пермяков. 
Он сам волонтер, ак-
тивно принимает учас-
тие в сборе и доставке 
гумпомощи, в ноябре 
прошлого года возил 
частицу мощей святого 
Георгия Победоносца 
в военный госпиталь 
под Артемовском.

– Рад вручить эту награду, – 
сказал Юрий Пермяков. – А са-
мое главное – передать слова 
благодарности и признатель-
ности от имени медицинских 
работников ЛНР, ДНР, Запо-
рожской и  Херсонской об-
ластей, от бойцов и всех тех, 
кому вы помогаете. Спаси-
бо вам большое за то, что вы 
делаете.

Желание –  
быть причастной
Стало уже привычной, мож-

но сказать, неотъемлемой ча-
стью жизни общества такое 
явление, как  добровольче-
ская помощь. Моментом 
всплеска волонтерства мож-
но назвать время пандемии. 
А с началом специальной во-
енной операции тысячи во-
лонтеров по всей стране стали 
единым целым в поддержке 
бойцов и  мирных жителей, 
проживаю щих в зоне СВО.

И  эта помощь с  течением 
времени объединяет все боль-
ше людей, считающих сво-
им долгом помогать не толь-
ко вещами, предметами быта, 
но и просто добрым словом, 
имеющим на фронте огром-
ную ценность.

Марина Бартош – волонтер 
организации «ZдесьVсеСвои 
Мытищи», одна из тех, кому 
вручили медаль «За благо-
творительность и милосердие».

– Помогаю чем могу, – го-
ворит Марина. – Нужны све-
чи  – лью свечи, плету сети, 
принимаем заявки, закупа-
ем, собираем вещи, сортиру-

ем. Я прихожу в штаб на ули-
це Мира, 9, и вместе со всеми 
занимаюсь всем, чем необхо-
димо. В  такое тяжелое вре-
мя хочется помогать, быть 
причастной.

Полученная награда для 
нее полная неожиданность, 
да и не ради нее она работает.

– Если мой труд здесь хоть 
чуть-чуть поможет, быть мо-
жет, облегчит чью-то участь, 
я уже буду рада. Вот это боль-
ше для  меня награда, если 
честно,  – сказала Марина 
Бартош.

Позывной «Логист»
Волонтер организации 

«Верное дело» Араик Егиза-
рян, который также был от-
мечен медалью «За благотво-
рительность и милосердие», 
активно участвует в органи-
зации сбора и адресной до-
ставке гуманитарной помо-
щи. Только в этом году он уже 
девять раз побывал на вновь 
присоединенных территори-
ях. И в эти дни он вновь там, 
где мечтают о мирной жиз-
ни, доставляет гуманитарный 
груз, который очень ждут.

Занимается сбором он вме-
сте с  единомышленниками 
в штабе, который находится 
на улице Мира, д. 9. Участвует 
во всех процессах – от прие ма 
заявок до непосредственной 
доставки.

– Мы помогаем всем – и во-
енным, и  мирным людям, 

и гос питалям, – расска-
зывает Араик.  – Быва-
ет, что езжу туда один. 
И хотел бы сказать ог-
ромное спасибо моему 
руководителю – дирек-
тору школы «Автомо-
билист» Сергею Климову, ко-
торый на  каждую поездку 
выделяет автомобиль и  фи-
нансовые средства.

Араик рассказывает, что 
с каждым разом тех, кто по-
могает, становится все боль-
ше. И можно только предста-
вить, как ждут на местах эту 
помощь.

– Благодарность их, ско-
рее, имеет не  материальную 
составляющую, а  мораль-
ную, – говорит волонтер. – По-
лучая посылки, люди чувству-
ют, что народ за ними, что они 
нужны нам, что  мы о  них 
печемся.
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Ангелы рядом: надёжный тыл 
и доброе слово
 Мытищинские волонтёры получили награды  
 за бесстрашие и бескорыстный труд 

Ф
ОТ

О:
 Т

АТ
ЬЯ

НА
 Т

О
ВП

ЕК
О-

ПЕ
РШ

ИН
А



№ 5 (005) МЫ ВМЕСТЕ ●  ● 11

Он подтверждает, что дет-
ские письма, ставшие обя-
зательной частью посылок, 
которые отправляются на пе-
редовую, тоже очень нужны 
на фронте. Кто-то из бойцов 
носит их с собой как талисман, 
кто-то бережно хранит. Пра-
ктически в  каждом блинда-
же, а порой и в окопах можно 
встретить детские рисунки 
с душевными надписями: «На-
шим родным бойцам», «Мы 
вас помним, любим, ждем!».

Араик находит поддержку 
у семьи, иногда с ним выезжа-
ют его друзья и родственники. 
И понятно, что чувство стра-
ха каждый раз присутствует, 
хотя он и говорит, что по-на-
стоящему страшно будет, ког-
да наши враги будут здесь.

– Этого нельзя допустить, 
у  меня у  самого трое детей. 
Хочу, чтобы у них был достой-
ный пример для подражания, 
чтобы они так же любили свою 
Родину и помогали. Очень верю 
в то, что скоро все это закончит-
ся. Мы все этого ждем. Пред-
ставляете, как этого ждут мест-
ные жители? Вижу это каждый 
раз, когда проезжаю по разру-
шенным поселкам и городам. 
Я понимаю их, потому что сам 
пережил 4 года блокады в Ка-
рабахе. Мы тогда как  манны 
небесной ждали, чтобы кто-
то привез покушать, не хвата-
ло самых обычных вещей, еды 
и одежды, – вспоминает Араик.

Мини-отчеты о  своих по-
ездках Араик, или «Логист» – 
под таким позывным он боль-
ше известен бойцам, пуб ликует 
на  своей странице в  одной 
из  социальных сетей. Имен-
но там есть видео с монологом 
бойца, который, вероятно, бо-
лее полно раскрыл значение 
«ангелов», так называют волон-
теров те, кто сегодня защищает 
нашу Родину. Приведем его сло-
ва: «Их сложно отличить по ка-
ким-то  внешним признакам, 
они могут быть и мужчинами, 

и женщинами, у них разный 
возраст, разные профессии, со-
циальный статус, но у них что-
то в сердце, в душе, что делает 
их уникальными. До них слож-
но дотянуться, соответствовать 
им, но наши ангелы не смотрят 
на нас свысока, они просто про-
тягивают руку помощи. Каж-
дый день мы думаем о  себе, 
о  нескольких родных людях, 
а  они, кроме своих проблем, 
помогают незнакомым бойцам, 
тратят время, которое не вос-
полнить, организуют помощь, 
всяческим образом помогают 
нам. Вот почему до наших ан-
гелов сложно дотянуться».

То, что нужно 
«за ленточкой»
Почти сразу, как  нача-

лась специальная военная 
операция и  наши земляки 
ушли сначала на боевое сла-
живание, а затем в зону бое-
вых действий, из городского 
округа Мытищи на террито-
рию СВО стали отправляться 
гуманитарные конвои. Груз 
почти всегда разный, сейчас 
он по  большей части состо-
ит из  спецсредств, оборудо-
вания, техники, шанцевого 
инструмента. Ну и, конечно, 
практически в каждом – все то, 
что изготовлено руками мест-
ных волонтеров: маскировоч-
ные сети, свечи, носилки, су-
хой душ, нательное белье.

Участники мытищинской 
волонтерской организа-
ции «Zаряд помощи. Сво-
их не бросаем» плетут сети, 
изготавливают маскиро-
вочные костюмы, нашлем-
ники, браслеты. Кроме того, 
они готовят сухие пайки  – 
супы, каши, компоты. Все 
это сушится и  складывает-
ся в специальные запаянные 
порционные пакеты. Бой-
цам остается только залить 
эту смесь кипятком – и еда 
готова. Раньше это делалось 
на обычных плитах.

Для  того чтобы сделать 
этот процесс более качест-
венным, необходим был ав-
токлав.  Администрация 
округа совместно с  парти-
ей «Единая Россия» оказа-
ла содействие, при обрела 
аппарат и  передала его 
волонтерам.

Обрабатывать продук-
ты стало легче, за один раз 
можно сделать порядка 
16-20 порций. Причем при-
меняемые реторт-пакеты 
очень прочные и долговеч-
ные, им не  страшны паде-
ния, тряска или деформация.

Исполняющий обязаннос-
ти главы городского округа 
Мытищи Олег Сотник, пе-
редав автоклав, отметил, 
что в наши дни бесценна лю-
бая помощь: «Бойцы должны 
получать полноценное пита-
ние. Не всегда есть возмож-
ность готовить еду, поэтому 
подобное оборудование бу-
дет хорошим помощником».

Администратор группы го-
товой еды Екатерина Савина 

поблагодарила за очень нуж-
ный и важный агрегат.

«Буханка» для медиков
Очередная партия гумани-

тарной помощи, отправившая-
ся в  специальный медицин-
ский батальон, включала в себя 
не только груз, но и машину, 
на которой он был доставлен 
до адресата.

Микроавтобус УАЗ, больше 
известный всем как  «бухан-
ка», отвез «за ленточку» меди-
каменты, генераторы, носилки 
для наших военнослужащих, 
а также запасной комплект ре-
зины на этот автомобиль. Все 
это было приобретено на сред-
ства, собранные жителями 
городского округа, жертво-
вавшими в фонд «От сердца 
к сердцу».

«Буханку» очень ждали 
на месте бойцы с позывными 
«Кортес» и  «Туман», с  кото-
рыми уже не раз встречались 
и  мытищинцы, доставляю-
щие груз, и руководство окру-
га во время их отпуска домой.

Надо отметить, что, прежде 
чем  отправиться на  фронт, 
«буханка» претерпела модер-
низацию. Специалисты Мы-
тищинской электросети под-
готовили машину, установив 
на ней необходимые средст-
ва защиты: противодроно-
вое устройство и  средство 
радиоэлектронной защиты. 
В таком «обмундировании» 
автомобиль сможет макси-
мально безопасно вывозить 
раненых бойцов для  оказа-
ния помощи.

– Буквально на днях и ма-
шина, и груз были доставлены 
на передовую бойцам в только 
что освобожденный нашими 
ребятами населенный пункт 
Пески,  – рассказал атаман 
Мытищинского городского 
казачьего общества Григорий 
Шаповалов, который вместе 
с  другим казаком  – Сергеем 
Кораблевым лично передал 
мытищинцам модернизиро-
ванную «буханку».

■ Эльвира ГАЗИЗОВА
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■ ВАЖНО
Неравнодушные 
мытищинцы ежедневно 
оказывают посильную 
помощь военнослу-
жащим, которые 
отстаивают интересы 
нашей страны. Каждый – 
по-своему. Вы можете 
стать одним из волон-
теров и подключиться, 
к примеру, к плетению 
сетей или изготовлению 
окопных свечей. А може-
те помочь материально.

Адреса пунк тов сбора 
гуманитарной помощи 
здесь:
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Передача автоклава для изготовления консервов
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Кинам ДАМИРОВ,  
житель Мытищ:
– Нужно ставить возрастные рамки. 
Дети и подростки нарушают правила 
чаще, зная, что их не могут привлечь 
к ответственности.

 ▶  – Однозначно для са-
мокатчиков необходимы 
строгие правила, – говорит 
жительница Мытищ, от-
вечая на вопросы корре-
спондента в разговоре 
о законодательных ини-
циативах, ужесточающих 
ответственность для води-
телей СИМ за нарушение 
правил дорожного движе-
ния для средств индивиду-
альной мобильности.

– А что, есть какие-
то правила? – удивляется 
молодой человек, только 
что пересекший проез-
жую часть хоть и по зебре, 
но не спешиваясь с «двух-
колесного коня».

Уже несколько лет мир де-
лится на  тех, кто  активно 
пользуется электросамоката-
ми, и тех, кто выступает про-
тив такого вида транспорта. 
У  каждого свои аргументы. 
С одной стороны, это удобно, 
экологично и мобильно, с дру-
гой – небезопасно для пеше-
ходов и самих ездоков. И все 
острее становится вопрос ре-
гулирования поведения само-
катчиков, зачастую передви-
гающихся как  угодно и  где 
угодно, не  неся никакой от-

ветственности за возникаю-
щие по их вине проблемы.

Напомним, что с 2023 года 
существует специальный 

свод правил дорожного дви-
жения для  средств индиви-
дуальной мобильности (СИМ), 
к которым, помимо электроса-
мокатов, относятся гироскуте-
ры, электроскейтборды, моно-
колеса, сегвеи.

Сейчас Госдума рассматрива-
ет законопроект об обязатель-
ной регистрации СИМ и снаб-
жении их номерами. Минтранс 
готовит поправки к  КоАП 
по усилению ответственности 
для водителей и повышению 
штрафов за их нарушение.

■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ Около двух тысяч детей 
отдохнут за лето в при-
школьных лагерях округа. 
В первую смену их рабо-
тало 16, во вторую, кото-
рая продлится до 12 авгу-
ста, детей принимают три 
школьных лагеря.

В   ш к о л е  №   3  и м е н и 
Б. А. Фео фанова до 12 августа 
весело и с пользой проводят 
время 73 юных мытищинца. 
Вожатыми в  лагере работа-
ют не только учителя школы, 
но и старшеклассники, кото-
рые хотят связать свою жизнь 
с  педагогикой. Для  них это 
отличная возможность по-
пробовать себя в роли настав-
ника для детей и окончатель-
но определиться с  выбором 
будущей профессии.

– Надеемся, что  все ре-
бята смогут весело и  инте-
ресно провести свои летние 

каникулы в  нашем лагере. 
Специально для них мы под-
готовили различные тема-
тические мастер-к лассы, 
спортивные соревнования 
и эстафеты, обязательно вме-
сте с  ними посетим меро-
приятия в  КИЦ «Леонидов-
ка», – рассказала начальник 
детского лагеря «Остров дет-
ства» Наталья Колганихина.

Третьеклассница Дарья 
рассказала, что в лагере очень 
интересно: «Мы играем, тан-
цуем, участвуем в виктори-
нах, эстафетах. Мне нравится 
здесь, тем более у меня появи-
лись новые подружки».

Творчество, спорт, раз-
влечения – все в комплексе. 
Пришкольный лагерь дает 
возможность ребятам прово-
дить лето не  просто весело, 
но и с пользой.

 ■ Ксения ШКЛЯЕВА

// ПДД

СИМ: серьёзный 
транспорт и большая 
ответственность
 В России планируют повысить  
 штрафы за несоблюдение  
 правил передвижения  
 на электросамокатах,  
 гироскутерах и моноколёсах 

Марина ПШЕНИЧНИКОВА, 
жительница Мытищ:
– Мне не нравится, что по тротуарам 
постоянно ездят, я с двухлетним ре-
бенком боюсь гулять, отпускать его, 
потому что могут в любой момент 
его сбить.

Леонид ЧЕЧИН,  
пользователь СИМ:
– Я четыре года езжу на самокате, 
это мой личный транспорт. Считаю, 
что те, кто арендует самокаты, на-
рушают чаще. Ездят по двое, гоняют. 
Мое мнение: владельцы личных 
самокатов более аккуратны. А от-
ветственность за нарушение правил должна быть жесткой. 
И штрафы должны быть очень высокими.

■ ВАЖНО
 ◆ Максимальная скорость – 25 километров в час.
 ◆ Нельзя двигаться по автомагистралям, даже по обочине, 

обгонять или объезжать другой транспорт, в том числе при-
паркованный, слева.

 ◆ Выезжая из жилой зоны или пересекая дорогу вне пере-
крестка, водитель СИМ обязан уступать дорогу всем участни-
кам движения. У пешехода всегда будет приоритет перед СИМ.

 ◆ Ездить можно по выделенным для велосипедов полосам, 
тротуарам и пешеходным зонам, если СИМ не тяжелее 
35 килограммов; по правой стороне или обочине проезжей 
части.

 ◆ Дети до 14 лет могут пользоваться СИМ только в сопро-
вождении взрослых и ездить исключительно по тротуарам 
и велодорожкам.

 ◆ Нельзя кататься на одном электросамокате вдвоем 
и втроем, а также отвлекаться на телефон во время поездки.

Наталья МАТВЕЕВА,  
жительница Мытищ:
– Регулировать правила езды 
на самокатах однозначно нужно. 
Не запрещать, а искать компромисс, 
чтобы было комфортно и пешехо-
дам, и самокатчикам. Потому что то, 
что сейчас творится, – страшно, осо-
бенно когда слышишь, что кого-то сбил самокат или машина 
сбила самокатчика.

// КАНИКУЛЫ

ДА ЗДРАВСТВУЕТ ВТОРАЯ СМЕНА!
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№ 5 (005)

 ▶ Многие придомовые 
участки в Мытищах 
в буквальном смы-
сле утопают в цветах, 
но мало кто задумы-
вается, кто и когда это 
делает. Как правило, это 
люди неравнодушные, 
которые по собствен-
ной инициа тиве, часто 
и на собственные сред-
ства, украшают террито-
рию возле своего подъ-
езда. Кстати, вопреки 
бытующему мнению, это 
не только пенсионеры, 
встречаются и те, кто по-
свящает этому свобод-
ное от работы время.

О бще с т вен на я па лата 
округа в очередной раз про-
водит конкурс палисадни-
ков «Мытищинская пали-
тра» по  трем номинациям: 
«Лучший цветник», «В гостях 
у сказки», «Волшебный сад». 
Комиссия по строительству, 
ЖКХ и благоустройству еже-
недельно выезжает по адре-
сам, заявленным на участие 
в конкурсе.

–  Хо ч е т с я  о т м е т и т ь, 
с  какой любовью, выдум-
кой и  заботой мытищин-
цы благо устраивают свою 
п р и д о м о в у ю  т е р р и т о -
рию, как  творчески подхо-
дят к  оформлению, выбо-
ру растений. Призываем 
тех, кто еще не подал заявку 
на участие в конкурсе, непре-
менно это сделать, – отметил 
председатель Общественной 
палаты Игорь Савош.

Зачастую прилегающая тер-
ритория говорит о  доме 
намного больше, 
чем  его внутрен-
нее убранство. Хо-
рошо, когда соседи 
поддерживают ини-
циаторов не  только словом, 
но и делом. К примеру, на ули-
це Юбилейной, 11, корпус 1, не-
равнодушные жители, кроме 
обустройства цветников, сами 
сплели изгородь. И  соседи, 
проживаю щие в доме 11, рас-
положенном напротив, тоже 
не отстают от них.

Фантазии мытищинцев нет 
предела. Порой на небольшом 
пятачке не остается свобод-
ного от  цветов места. Розы, 
лилии, пионы, флоксы, бар-
хатцы, примулы, гортензии, 
ирисы, петунии – чего только 
не встретишь во дворах.

Уютный уголок получился 
возле дома 4А на  улице Бе-
лобородова: между рядами 
цветов выложена дорожка, 
все благоухает и радует. Ока-
залось, что  этим занимает-
ся военный пенсио нер Алек-
сандр Костецкий. Еще служа 
на  космодроме Плесецкий, 
он обустроил небольшую 
клумбу. С тех пор это увлече-
ние, как и любовь к рыбалке, 
осталось с ним. Уже переехав 
в Мытищи, занялся палисад-
никами у  своего и  соседне-
го подъездов. А  потом соо-
рудил клумбу между своим 

домом и  новым 
детским садом. 
Даже огражде-
ние временное сде-
лал. Поучаствовать 
в  конкурсе ему посо-
ветовали соседи, бла-
годарные за красоту, со-
зданную возле их  дома. 
Кстати, Александр Костец-
кий обратился к членам ко-
миссии Общественной па-
латы с  просьбой оказать 
помощь в  огораживании 

участка. Общественники пе-
редадут просьбу в управле-
ние благо устройства округа.

Ольга Даулето-
ва, проживаю щая 
на  улице Белобо-
родова, 2Г, говорит, 
что они вместе с не-

сколькими соседка-
ми с удовольствием за-

нимаются палисадником: 
«Каждый сезон высаживаем 

разные цветы. Люди очень до-
вольны, благодарят. Детишки 
часто подбегают, спрашивают, 
что мы делаем. Объясняем им, 
а они тоже помогают нам».

По  с лова м еще  од ной 
из  участниц  – Галины Раз-
гуловой, она наводит красо-
ту, чтобы радовать соседей: 
«Такие добрые дела обыч-
но находят отклик у  лю-
дей, они начинают помо-
гать. Да  и  многие лишний 
раз задумаются, прежде 
чем намусорить».

Конкурс «Мытищинская 
палитра» уже много лет 
не  обходится без  жителей 
пятиэтажки № 18, корпус 5, 
на улице Летной. Двор укра-
шают десятки самодельных 
зверей: котята, лисята, поро-
сята, ягнята и ежики.

Автор всего этого волшеб-
ства, Ольга Короткая, рас-
сказала, что  свое увлече-
ние она смогла реализовать 
с пользой для окружающих: 
«Реши ла сделать подел-
ки, потому что  увлекаюсь 
этим. Мне нравится масте-
рить из пластиковых буты-
лок, шишек или  скорлупы 
от орехов – все это склеиваю 
и собираю».

По-настоящему сказоч-
ным получился и  палисад-
ник на  улице Колпакова 
у дома 34, корпус 2. Фигур-
ки животных и  птиц, ма-
ленький фонтанчик, коло-
дец среди красивых цветов. 
Все это тоже сделала своими 
руками Нуне Карамян. «Жи-
тели» полянки сделаны уди-
вительно профессионально, 
даже не поду маешь, что все 
это сотворено из подручных 
материалов.

– Во  время объездов па-
лисадников, выставленных 
на участие конкурсе, мы по-
нимаем, насколько твор-
ческие люди живут рядом 
с  нами,  – говорит член Об-
щественной палаты Ека-
терина Орлова.  – Хочется, 
чтобы люди берегли все то, 
что создают их неравнодуш-
ные соседи.

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

СРЕДА ОБИТАНИЯ ●  ● 13

Палисадники 
по-мытищински: 
палитра красоты 
и увлечений

ФОТО: КРИСТИНА ТРИШИНА
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 В округе продолжается самый летний  
 конкурс – активные жители соревнуются  
 в умении обустраивать цветники во дворах 

Ф
ОТ

О
: К

РИ
СТ

И
НА

 Т
РИ

Ш
И

НА

Ф
ОТ

О
: Т

АТ
ЬЯ

НА
 Т

О
ВП

ЕК
О

-П
ЕР

Ш
И

НА

■ КСТАТИ
До конца конкурса остал-
ся месяц. Если живете 
в Мытищах и тоже желае
те бороться за заветные 
призы из редких семян 
или инструментов, присы-
лайте образец вашей рабо-
ты на электронную почту 
mytishchi_palette@mail.ru.
До 31 августа специаль-
ная комиссия будет отсма-
тривать заявки на участие, 
выезжать на благоустро-
енные придомовые терри-
тории и оценивать яркость 

и креативность работ.
Телефон для справок:  
8 (903) 723‑85‑51.
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 ▶ В последнее время 
одной из актуальных 
тем в России стало пре-
сечение нелегальной 
миграции. Парламентарии 
и профильные ведомст-
ва предложили немало 
инициатив, которые могут 
существенно повлиять 
на миграционную полити-
ку в стране. В том числе 
организацию незаконной 
миграции предлагается 
отнести к тяжким и особо 
тяжким преступлениям.

На вопросы о профилактике 
и борьбе с нарушениями миг-
рационного законодательства, 
а также о выявлении лиц, при-
частных к организации неза-
конной миграции, ответил 
начальник отдела участковых 
уполномоченных и по делам 
несовершеннолетних МУ МВД 
России «Мытищинское» капи-
тан полиции Денис Харуца.

–  Денис Сергеевич, есть ли 
какая-то  статистика 
по этому вопросу?
– Наше управление обслу-

живает население двух го-
родских округов  – Мыти-
щи и Долгопрудный. В связи 
с близостью к Москве мы вы-
являем лиц, незаконно нахо-
дящихся на  территории РФ, 
нарушающих правила поста-
новки на  учет по  месту жи-
тельства, в  3-4 раза больше, 
чем  в  среднем по  области. 
Наши участковые отрабаты-
вают миграционную состав-
ляющую очень хорошо. Одна-
ко на встречах жители задают 
вопрос: а  почему на  улицах 
так много иностранцев? Мы 
не  влияем и  не  можем вли-
ять на  то, сколько граждан 
бывших союзных республик 
приезжает сюда. Недавно ру-
ководством была озвучена 
цифра: за  первое полугодие 
текущего года в Московскую 
область приехало порядка од-
ного миллиона иностранных 
граждан, еще  столько  же  – 
в  Москву. За  шесть месяцев 
в  Мытищах миграционным 
отделом поставлено на  учет 
более 50 тысяч иностранных 
граждан.

–  Мытищи большой город-
ской округ – и по количест-
ву населения, и по площа-
ди, причем есть населенные 
пункты, достаточно уда-
ленные от города. Сколь-
ко  участковых  служит 
в отделе?
– На два округа работают 

108 участковых, 75 из  них  – 
в  Мытищах. В  числе акту-
альных вопросов, кроме 
миграции, есть еще одно на-
правление – это семейные де-
боширы. В  первую очередь 
работа участкового нацеле-
на на местное население, что-
бы жителям было комфортно. 
По сути, граждан интересует 
очень много бытовых вопро-
сов. К  примеру, тот  же шум 
от баров и кафе, работающих 

в неположенное время, повре-
ждение имущества.

–  Вернемся  к теме миг-
рации. Понятно, что ог-
ромный  поток  людей, 
въезжающих  в  страну, 
без каких-то визовых ог-
раничений  остановить 
сложно. Причем нужно учи-
тывать, сколько их уже при-
было. Но ведь, к сожалению, 
легализоваться им здесь по-
могает и местное население.
– Да, как показывает прак-

тика, одно из самых распро-
страненных у  нас престу-
плений, которые выявляют 
участковые и расследуют ор-
ганы дознания, это фиктивная 
постановка на учет.

К  примеру, мы прихо-
дим в  квартиру, где прожи-
вают условно мама с дочкой, 
а по документам в ней толь-
ко за месяц зарегистрирова-
но 35  иностранцев, то  есть 
как  будто они здесь живут. 
На  самом деле это далеко 
не так. Эти граждане спокой-
но передвигаются по стране, 
необязательно даже в  Под-
московье, зная, что у них есть 
реальная регистрация. Соб-
ственница квартиры в  этом 
случае получила солидное 
денежное вознаграждение. 
В результате взаимодействия 

с  отделом по  вопросам миг-
рации мы получаем инфор-
мацию о  таких собственни-
ках и  отрабатываем каждый 
адрес. А  далее идет аннуля-
ция регистрации иностран-
ных граж дан и возбуждение 
уголовного дела за  фиктив-
ную постановку на учет. Все 
данные поступают в  общую 
базу, и иностранный гражда-
нин, все еще  надеясь на  за-
конную регистрацию, может 
в любой момент, при провер-
ке документов, обнаружить, 
что находится на территории 
нашей страны незаконно и да-
лее будет выдворен из нее.

–  Разве нельзя это отсле-
дить еще на первом этапе, 
когда такого гражданина 
регистрируют?
– Раньше это было легче 

сделать, человеку приходи-
лось лично обращаться в отдел 
по вопросам миграции либо 
в  МФЦ. Сотрудник отдела, 

конечно, обращал внимание 
на собственника квартиры, ко-
торый регистрировал в своей 
квартире большое количество 
приезжих, и сигнал шел к нам. 
Мы живем в век цифровиза-
ции – и это хорошо. Но один 
из ее минусов в этом случае, 
что  сегодня можно офор-
мить регистрацию не выходя 
из дома, с помощью госуслуг. 
У нас есть даже случаи, что че-
ловек, не  находясь в  Мыти-
щах, удаленно регистрировал 
иностранных граждан по сво-
ему адресу. Поэтому пресекать 
такое нарушение стало слож-
нее. Надеюсь, рано или позд-
но эту лазейку закроют, но это 
вопрос изменения федераль-
ного законодательства.

–  А что по ситуации с так 
называемыми «резиновы-
ми» квартирами?
– Есть и такое явление. Соб-

ственники сдают свою квар-
тиру, в  которой в  результате 

проживает порой по  20, 
а то и более человек. И несмо-
тря на то что соседи уверены 
в незаконности, часто бывает 
так, что они действительно за-
регистрированы в этой кварти-
ре, а значит, правонарушений 
никаких нет. Законодатель-
ство допускает такое. Парла-
ментарии много лет пытаются 
решить вопрос, чтобы реги-
стрировать людей можно было 
пропорционально площади.

–  Мы видим, что в послед-
нее время кардинально по-
менялось отношение к во-
просам миграции.
– Да, сейчас нарушите-

лям стало сложнее уходить 
от ответственности, в том чи-
сле и  уголовной. Мигранты 
в  сегодняшних реалиях ох-
ватывают буквально все сфе-
ры жизни. Если раньше они 
больше работали на рынках, 
то сейчас их можно встретить 
всюду – от курьерской служ-
бы до многочисленных стро-
ек. Рейдовые мероприятия 
по крупным объектам, кото-
рые привлекают мигрантов, 
дают максимальные резуль-
таты. На территории нашего 
округа много складских поме-
щений, их руководство подает 
нам информацию о том, сколь-
ко у них работает иностран-
ных граждан. Мы организу-
ем рейды, привлекаем ОМОН, 
Росгвардию, проверяем закон-
ность нахождения на террито-
рии России иностранных гра-
ждан. Поэтому в  интересах 
предприятий сейчас оформ-
лять все на  законных осно-
ваниях, потому что на юрли-
цо распространяется большая 
ответственность: штраф-
ные санкции оборачивают-
ся в  миллионные штрафы. 
Кстати, сейчас наблюдается 
тенденция: случаи наруше-
ний становятся единичными. 
И хочу отметить, что в Мыти-
щах ситуа ция в этом вопросе 
гораздо лучше, чем в других 
округах Подмосковья.

–  Мы живем в многонацио-
нальном государстве, но, 
к сожалению, сейчас в соцсе-
тях и мессенджерах очень 
много информации, кото-
рая как будто провоцирует 
в нас неприятие по отно-
шению к гражданам дру-
гой национальности, других 
стран. Как Вы к этому от-
носитесь?
– Да, к  сожалению, есть 

ощущение, что  некоторые 
паб лики специально дела-
ют акцент на этом. В Консти-
туции РФ написано, что лица 
без гражданства, иностранные 
граждане, россияне – все рав-
ны перед законом. Надеюсь, 
все это понимают. Единствен-
ное, чего хотят наши согра-
ждане и мы в том числе, чтобы 
иностранцы, приезжающие 
в нашу страну, чтили местные 
обычаи и соблюдали законы.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА
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Проверка документов у сотрудников-
иностранцев одного из предприятий округа

Перед законом  
все равны

 Доброе соседство – цель  
 мероприятий по регулированию  
 вопросов миграции и контролю  
 за проживанием иностранных  

 граждан. В Мытищах эта тема  
 особенно актуальна 
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 ▶ Федоскинская миниатю-
ра, Гжель, павловопосад-
ские и оренбургские плат-
ки, вологодские кружева, 
городецкая роспись – эти 
названия знакомы с детст-
ва каждому. И пусть мода 
на украшение домов пред-
метами промыслов прош-
ла, интерес к народной 
культуре, восхищение ее 
творениями – вне времени 
и вне конкуренции.

Московская область  – ро-
дина многих уникальных ре-
месел. Несколько предприя-
тий находятся на территории 
городского округа Мытищи. 
В следующем году исполнит-
ся 200 лет одной из самых зна-
менитых мастерских – Жостов-
ской фабрике художественной 
росписи. Узнаваемые подносы 
с яркими цветочными буке-
тами – визитная карточ-
ка не только Подмоско-
вья, но и всей России.

– У  нас нет града-
ции изделий по  клас-
сам  – первый, второй, 
третий сорт. Все толь-
ко высшего качества, толь-
ко эксклюзив, – говорит Ми-
хаил Лебедев – заслуженный 
художник России, член-кор-
респондент Российской акаде-
мии художеств, председатель 
комиссии по народному искус-
ству Союза художников Рос-
сии, главный художник Жо-
стовской фабрики.

Сегодня на фабрике рабо-
тают 40 художников, среди 
них есть мастера высочайше-
го класса, все без исключения – 
профессионалы в своем деле.

– Когда говорю о наших кад-
рах, всегда отмечаю не только 
художников. Заготовительный 
цех – отдельная тема. У нас ра-
ботают грунтовщики, лаки-
ровщики с огромным опытом. 
Это надо уметь. Без них подно-
са не состоится, – подчеркива-
ет Михаил Викторович.

Предприятие нашло свою 
нишу на рынке – на экскурсии 
с мастер-классами еже дневно 
выстраиваются очереди из ту-

ристических автобусов. Едут 
в гости со всего Подмосковья 
и из других регионов страны 
школьники, студенты, группы 

пенсионеров клуба «Актив-
ное долголетие», семьи. Не-
сколько раз в год фаб рика ор-
ганизует выставки в Москве, 

Санкт- Петербурге, городах 
Московской области. Госу-
дарство поддерживает суб-
сидиями, помогают раз-
личные фонды, идет доход 
с продаж готовых изделий – 
как  массовых, так и  выпол-
ненных на заказ. Хотя выжи-
вать в современных реалиях 
ой как непросто.

Но  главным здесь все  же 
остается творчество в  его 
истинном, чистом виде – по-
лет фантазии, воплощение 
на металле самых неожидан-
ных идей.

– Даже у  одного масте-
ра не  может быть двух оди-
наковых работ. Мы не дела-
ем копии. Каждый поднос 
уникален. Каждая новая ра-
бота – новый взгляд и новое 
прочтение, пусть даже одно-
го и того же мотива, – делит-
ся художник. И  пережива-
ет, что сегодня уже нет такой 
школы становления новых ма-
стеров, какая была раньше.

– Готова  ли молодежь 
учиться промыслу? Слож-
ный вопрос. Раньше ведущих 
мастеров сохраняли, давали 
жилье, зарплату – был смысл 
учить и передавать дело. Сей-
час этого нет. Многое утеряно. 
Промысел держится на лично-
стях, а не на системе, – сетует 
Михаил Викторович.

Но все же на фабрике есть 
своя линия наставничест-
ва и  есть молодежь, кото-
рая перенимает эстафету. 
И  есть надежда, что  возро-
ждение и сохранение народ-
ных промыслов станет по-на-
стоящему государственной 
задачей. Эту мысль подчерки-
вает и молодой праздник, на-
поминающий нам о  корнях 
и о том, что забота о них – за-
дача для молодых поколений, 
ведь корни, истоки – это осно-
ва жизни и фундамент, без ко-
торого невозможно новое.

■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ Татьяна Альмухаметова – 
волонтер, активист и мама 
пятерых детей – приехала 
в Мытищи из Луганской ре-
спублики несколько лет на-
зад и быстро влилась в об-
щественную жизнь нашего 
округа, возглавив фонд 
«От сердца к сердцу», с пер-
вых дней СВО организова-
ла сбор и отправку гума-
нитарной помощи в новые 
регионы и на линию 
соприкосновения.

В этом году Татьяна приняла 
участие в форуме «Многодет-
ная Россия», который проходил 

4-5 июля в Москве на ВДНХ, 
как автор проекта патриоти-
ческого воспитания молодежи 
«Мы гордимся тобой» – это се-
рия мастер-классов для школь-
ников, на которых дети знако-
мятся с волонтерством, учатся 
помогать близким, общаются 
с героями.

–  На  форуме много гово-
рили о поддержке многодет-
ных семей, о важности сохра-
нения семейных ценностей. 
В  частности, была принята 
инициатива об обеспечении 
семей жильем. Масса впечат-
лений от выставки «Россия». 
На выставке сразу нашла свой 

павильон Луганской народ-
ной республики. Для меня – 
это ощутить себя на родине. 
Там сейчас моя мама, родные, 
сын уехал туда работать во-
лонтером. Пообщалась с  ре-
бятами, очень впечатлена тем, 
какая там молодежь – патрио-
тичная, понимающая, пра-
вильно мыслящая, – расска-
зала Татьяна Альмухаметова.

 ■ Анна КРЮЧКОВАФ
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// ДАТА

Только высочайший класс
 В последние дни июня в России отметили  
 один из самых молодых профессиональных  
 праздников – День народных художественных  
 промыслов. Он был утверждён президентом  
 Владимиром Путиным в 2022 году 

// МЫ ВМЕСТЕ

МНОГОДЕТНАЯ МАМА ИЗ МЫТИЩ ПРИНЯЛА 
УЧАСТИЕ В ОБЩЕРОССИЙСКОМ ФОРУМЕ

Более
4000

многодетных семей
сегодня проживает 
в городском округе 

Мытищи
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 ▶ В этом году Мытищи 
празднуют очередной 
юбилей. Правда, слово 
«празднуют» в данном 
контексте не совсем 
уместно. Скажем лучше 
так – взрослое поколение 
мытищинцев вспоминает, 
что ровно 70 лет назад 
на обширных территориях 
лётного поля Мытищин-
ского аэроклуба и колхоз-
ного Шараповского поля 
началось строи тельство 
нового города.

Строительство этого насе-
ленного пункта подмосковные 
власти задумали еще  в  кон-
це 1930-х, но война отложила 
осуществление плана на пол-
тора десятилетия. И вот, ле-
том 1954-го, рабочие начали 
прокладывать первое направ-
ление будущего поселения. 
Первоначально улицу назва-
ли Высотников, так как здесь 
возводили – страшно предста-
вить! – высотные дома в четы-
ре и даже в пять этажей. Потом 
главную улицу Новых Мы-
тищ переименовали в улицу 
Мира. Статус отдельного горо-
да за Новыми Мытищами так 
и  не  закрепился. Новая тер-
ритория стала микрорайоном 
единых Мытищ.

Новые Мытищи первона-
чально задумывались как но-
вый, отдельно стоящий 
от  Мытищ город, с  прямым, 
как стрела, Новомытищинским 
проспектом и почти равными 
квадратами жилых массивов 
по  левую и  правую стороны 
от  этой главной магистрали. 
При строительстве применя-
лись передовые по тому вре-
мени технологии возведения 
зданий. Город еще не был пол-
ностью достроен, а в него уже 
перебралась администрация 
из старого мытищинского цен-
тра. Именно этот переезд и стал 
первым шагом к объединению 
двух половин одного целого.

Строительство жилых квар-
талов с  социальной инфра-
структурой стало лишь пер-
вым шагом к  объединению 
двух поселений. Постепенно 
в новую среду обитания мест-
ные власти перевели и основ-
ные культурные учреждения 
города  – библиотеку, музей, 
кинотеатр, Дворец культу-
ры. Муниципальный архив 
и  ЗАГС также обосновались 
рядом с  новым зданием го-
родской администрации. Вот 
так постепенно, но неуклон-
но Новые Мытищи из  от-
дельно строящегося горо-
да превращались в обычный 
микрорайон по типу москов-
ских окраин. Но с одним су-
щественным отличием – это 
во всех отношениях городской 
центр. И что еще немаловаж-
но. Несмотря на состоявшееся 
слия ние двух половин, исто-
рическое и  географическое 
разделение Мытищ на Старые 
и Новые сохранилось, по край-
ней мере – в сознании горожан 
старшего возраста.

Золотой тихоход
Историческая колыбель се-

годняшних Новых Мытищ  – 
летное поле Мытищинско-
го аэроклуба. Летное поле 
аэроклуба органично вписа-
лось в  будущую застройку, 
став его окраиной. Из Тайнин-
ки и близлежащей Перловки 
на летное поле вели три моста, 
по ним и бегали будущие пи-
лоты на прак тические занятия 
по летной подготовке и прыж-
кам с парашютом. Дело в том, 
что  большинство курсантов 
(будущие летчики-асы) были 
студентами учебных заведе-
ний, разместившихся в Пер-
ловке, или  детьми рабочих 
Мытищинского вагонного 
и Московского орудийного за-
водов, под жилье которым от-
дали большинство тайнинских 
дач. Как вспоминала Герой Со-
ветского Сою за летчица Нина 
Распопова, именно на  мосту 
через Яузу (в Тайнинке) она уз-
нала о начале войны…

В 1960 году Герой Советско-
го Союза Нина Распопова на-
писала: «Когда в  41-м я  ухо-

дила на фронт, здесь стоя ли 
бараки. Когда вернулась после 
войны, в этом районе началось 
строительство. Там, где был 
аэродром, сейчас стоит сред-
няя школа № 4».

В  свое время, по  инициа-
тиве Н. М. Распоповой, в этом 
образовательном учреждении 
был создан школьный музей – 
один из лучших центров па-
триотического воспитания 
в Московской области. В его 
экспозиции отражен боевой 
путь 46-го гвардейского авиа-
полка легких ночных бомбар-
дировщиков, в котором слу-
жила легендарная летчица. 
Рядом со школой, в парке Ве-
теранов, открыт мемориал 
Н. М. Распоповой.

Как память о прошлом это-
го знакового для Новых Мы-
тищ места на  пересечении 
двух улиц (Летной и Сукром-
ки), почти в самом центре дав-
но уже застроенного летного 
поля, в 2008 году был соору-
жен памятник. На пьедестале, 
решенном в виде вихря от ра-
боты двигателя, установили 

почти точную копию самоле-
та модели По-2, которую в на-
роде называют «небесным 
тихоходом». Памятник этот – 
необычный. Все дело в  том, 
что на пьедестале установлен 
самолет желтого цвета с крас-
ными звездами. Такой тони-
ровки самолетов в  Красной 
армии и в учебных подразде-
лениях ОСОАВИАХИМа, ко-
нечно же, не было. Но поче-
му тогда самолет имеет такую 
необычную раскраску? Дело 
в том, что, когда И. В. Сталин 
вручал в Кремле Золотую Звез-
ду Героя Н. М. Распоповой, он 
произнес слова, которые и за-
помнила Нина Максимовна: 
«Когда-нибудь этого труже-
ника войны отольют в золоте».

Вот так в Новых Мытищах 
на Летной улице появился этот 
золотой «небесный тихоход».

В начале было слово
С виду малоприметный ти-

повой много этажный дом 
(№ 14/1) из белого силикатно-
го кирпича на улице Летной – 
одна из достопримечательно-

стей Новых Мытищ. Правда, 
история учреждения культу-
ры, находящегося здесь, начи-
налась не в Новых и не в Ста-
рых, а  в  тех Мытищах, ко-
торые еще  даже не  имели 
статуса города. И тем не ме-
нее библиотека в рабочем по-
селке при  железнодорож-
ной станции Мытищи уже 
существовала.

Считается, что первая «ап-
тека для  души» открылась 
в Мытищинской волости в на-
чале ХХ столетия. Для Мытищ 
того времени библиотека – все 

ГОРОД НА ВСЕ ВРЕМЕНАГОРОД НА ВСЕ ВРЕМЕНА
 К 70-летию микрорайона Новые Мытищи 

Рабочие треста № 23 
на строительстве 
дома № 4 на ул. Мира

Необычный 
самолёт

Аэродром 
Тайнинка
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равно что университет для Мо-
сквы. В  1907  году в  рабочем 
поселке при  Мытищинском 
вагоностроительном заво-
де появляется первое книго-
хранилище. И что интересно, 
собрание возникло по иници-
ативе врача местной лечеб-
ницы Андрея Латухина. Ему 
рабочие Вагонзавода, органи-
зовавшие в 1906 году свой про-
фессиональный союз, пере-
дали на хранение 216 рублей 
10 копеек, которые остались 
у  казначея после закрытия 
профсою за администрацией 

завода. На  них и  приобрели 
книги. Где точно располага-
лась библиотека – неизвестно. 
По одним сведениям – в поме-
щении домовладельца Шило-
ва на Привокзальной площа-
ди, по  другим  – в  аптечном 
помещении Мытищинской ле-
чебницы. Вот уж действитель-
но – аптека для души.

С переименованием рабо-
чего поселка при  железно-
дорожной станции в  город 
Мытищи (1925 год) изменил-
ся и статус первой и главной 
городской библиотеки. Она 
стала Центральной. 1959 год 
для  Центральной библио-
теки во  многом рубежный. 
Впрочем, рубеж 50–60-х го-
дов значим для становления, 
по сути, нового города. И по-
этому переезд из Старых Мы-
тищ в Новые Мытищи глав-
ного центра (тогда называли 
«очагом») культуры, каким 
считалась Центральная биб-
лиотека, был вполне законо-
мерен. Сначала библиотека 
находилась на улице Матро-
сова и, наконец, в начале 70-х 

обрела прописку по  адресу: 
улица Летная, дом 14/1.

В  1982  году постановле-
нием исполкома Мыти-
щинского городского Со-
вета народных депутатов 
Мытищинской центральной 
городской библиотеке было 
присвоено имя Дмитрия Ке-
дрина, как сказано в докумен-
те: «…с  целью увековечива-
ния памяти о поэте- историке 
и журналисте».

В  библиотеке имеется не-
сколько эксклюзивных вы-
ставочных проектов. Большой 
популярностью пользуется 
постоянно действующая вы-
ставка «Деревянное храмо-
вое зодчество в миниатюре» 
(6+) мытищинца Владимира 
Гуральника. Более 30 лет он 
создавал точные копии дере-
вянных храмов.

А совсем недавно, по ини-
циативе руководства Библи-
отечно-информационного 
центра (директор А. Ю. Мар-
тынова) в Кедринской библио-
теке соединился прежде раз-
деленный на  две половины 

архив местной газеты, изда-
ние которой началось в янва-
ре 1931 года. Эта единственная 
в  своем роде, а  потому уни-
кальная «летопись земли мы-
тищинской» в течение почти 
столетнего своего существо-
вания называлась по-разно-
му. До  Великой Отечествен-
ной войны газетный листок 
выходил под  именем «Про-
летарий». От  начала наших 
героических побед и до раз-
венчания культа личности 
Сталина  – «Путь к  Победе». 
В  период хрущевской отте-
пели и  брежневского застоя 
районная газета называлась 
главным лозунгом социали-
стической эпохи – «За комму-
низм». Начиная с перестройки 
и вплоть до нынешних дней – 
«Родники» (теперь уже  – 
с прибавкой «100 лет»).

Обратная перспектива
М ы т и щ и н с к и й  му з е й 

за  чуть более 60  лет своего 
существования сменил уже 
два названия. Сказано это 
не в укор культурному учре-
ждению, в  стенах которого 
мытищинцы познают прош-
лое, настоящее, а возможно, 
и будущее этого города. Про-
сто время диктует не  толь-
ко свои законы, но и меняет 
названия даже таким кон-
сервативным учреждениям, 
как музеи.

При своем основании 4 де-
кабря 1962  года мытищин-
ский музей был наречен 
народным. Народным, с при-
ставкой в  духе советского 
времени  – «историко-рево-
люционный». Затем, когда 
революционные идеалы не-
сколько потускнели, музей 
был пере именован в истори-
ко-краеведческий. Наконец, 
в  канун эпохи перестройки 
и гласности, Мытищинский 
музей стал историко-художе-
ственным. С  этим, надо ду-
мать, окончательным назва-
нием он вошел в совершенно 
особую категорию учрежде-
ний культуры. И это – заслу-
га человека, который своей 
неуемной энергией и  мно-
гогранным талантом сумел 
превратить типовое по сво-
ей экспозиции и фондам со-
брание предметов прошлых 
эпох в передовой для нового 
времени культурный центр.

Евгений Кольченко по обра-
зованию и  призванию был 
художником-монументалис-
том, скульптором, живопис-
цем, графиком и  только от-
части историком-краеведом. 
При  его непосредственном 
участии в 1980 году был раз-
работан первый (советский) 
вариант герба города Мы-
тищи. По  его инициативе 
в 1988 году впервые в Мыти-
щах был снят телевизионный 
сюжет о Мытищинском Мос-
ковском водопроводе. Сюжет 
вышел в эфир по Центрально-
му телевидению в рамках по-
пулярной в те годы передачи 
«Очевидное – невероятное», 

и  об  этом выдающемся ги-
дротехническом сооружении 
прошлого тогда узнала вся 
страна. Впоследствии, спустя 
три десятилетия (в 2018 году), 
автор этого телесюжета 
Сергей Ветлин создаст в Мы-
тищах местное отделение 
Сою за краеведов России. Так 
на  практике осуществляет-
ся та самая связь поколений, 
о  которой говорят и  пишут 
историки и музееведы.

Фактический основатель 
краеведческого движения 
в  Мытищах Никита Пеку-
нов еще  в  1951  году написал 
в местной прессе заметку о не-
обходимости создания крае-
ведческого музея. Эту идею 
и  воплотил в  жизнь десять 
лет спустя педагог Влади-
мир Семенов, открыв первую 
экспозицию в двух комнатах 
Торгово-кооперативной шко-
лы в Перловке. Впоследствии 
с музеем активно сотруднича-
ли историки-краеведы Юрий 
Князев и  Валентин Мас-
лов. При их содействии в му-
зее была создана экспози-
ция, отражающая историю 
земли мытищинской от глу-
бокой древности до  наше-
го времени. В 1968 году музей 
обрел просторное помеще-
ние на улице Мира (дом № 4). 
День, когда открылась но-
вая экспозиция (31 января), 
считается его вторым днем 
рождения.

Раздел о  Мытищинском 
и с т о р и ко -х уд оже с т в е н -
ном музее мы начали с того, 
что  в  его залах посетите-
ли познают не только прош-
лое и современность, но и бу-
дущее своей малой родины. 
И это не просто красивый ли-
тературный оборот. Чтобы 
понять, что это так, завершим 
повествование о музее на ули-
це Мира следую щим истори-
ческим фактом. В  феврале 
1979 года в залах музея откры-
лась выставка с  не обычным 
названием «Мытищи в буду-
щем». На ней были представ-
лены экспонаты, рассказывав-
шие о перспективах развития 
города и Мытищинского края 
в  целом. От  той выставки 
в фондах музея сохранились 
документы, макеты и  фото-
снимки. Так что  при  жела-
нии можно узнать, насколько 
и в каких масштабах осуще-
ствились эти планы на буду-
щее. Музейное пространст-
во и, главное, таинственная 
и  во  многом непостижимая 
музейная аура позволяют за-
глянуть в  будущее, которое 
в наше время становится уже 
прошлым. Такая вот обратная 
перспектива.

Продолжение следует.

■ Сергей ВЕТЛИН, 
председатель Мытищинского 

отделения Союза краеведов 
России, лауреат Московской 

областной литературной премии 
им. Михаила Пришвина,  

лауреат литературно-
просветительской премии 

им. Дмитрия Кедрина «Зодчий»

Строительство города 
Новые Мытищи

Новомытищинский 
проспект

Бюст Д. Кедрина 
у ЦБК
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 ▶ В свое время спарта-
киадное движение было 
едва ли не самым массо-
вым на территории нашей 
страны. Проводились 
всесоюзные, республикан-
ские, краевые, областные, 
районные и городские со-
ревнования по нескольким 
видам спорта с определе-
нием победителя по сум-
ме всех результатов. 
Спартакиады могли быть 
отраслевыми, профсоюз-
ными, общественными, 
студенческими и школь-
ными. Главным оставалось 
привлечение людей к заня-
тиям физкультурой и спор-
том. Среди множества 
спортивных мероприятий 
выделялись спартакиады 
трудовых коллективов, 
на которых всегда были 
свои, особенные отноше-
ния дружбы и непримири-
мого соперничества.

Новый сезон –  
новые  лидеры
В  городском округе Мы-

тищи возрождение спарта-
киадного движения трудо-
вых коллективов началось 
в 2022 году. В эти дни мы под-
водим итоги уже второго се-
зона, участие в котором при-
няли 15 команд. Его первый 
этап – «Полоса препятствий» – 
прошел в сентябре на стадио-
не «Торпедо». Среди команд – 
старые знакомые и  новые 
лица. Спортсмены АО «ОКБ 
КП» на торжественной цере-
монии открытия с гордостью 
представили переходящий ку-
бок спартакиады, который на-
ходился у них на временном 
хранении как у победителей 
прошлого сезона. Забегая впе-
ред, скажем, что сохранить его 
у себя кабельщики не смогли.

Гостей и участников сорев-
нований приветствовали гла-
ва городского округа Мытищи 
Юлия Купецкая, олимпий-
ский чемпион по хоккею Вик-
тор Шалимов и олимпийский 
чемпион по  биатлону Алек-
сандр Елизаров.

По сумме пяти этапов «По-
лосы препятствий» лучший 
результат показала коман-
да АО «ММЗ», но  втором 
месте коллектив АО «Ме-
тровагонмаш». Бронзовые на-
грады  – у  сборной админи-
страции городского округа 
Мытищи.

Погода – не проблема
Проливными дождями 

встретила осень прошло-
го года участников турнира 
по мини-футболу на стадионе 
«Строитель». Впрочем, это ни-
кого не испугало. Десять сбор-
ных команд вышли на  фут-
больное поле, чтобы выявить 
сильнейшего. Посмотреть 
на  игру и  поболеть за  сво-
их товарищей пришло мно-
го зрителей. Борьба меж-
ду спорт сменами получилась 
напряженная. В финал вышли 
футболисты Метровагонмаша 

и  Мытищинского приборо-
строительного завода. В  на-
пряженной борьбе победили 
вагоностроители, «прибор-
ка» – на втором месте. Тройку 
лидеров замкнула Мытищин-
ская теплосеть.

Теплосеть  
выходит в лидеры
Третий этап спартакиады 

трудовых коллективов про-
шел в ТРЦ «Июнь» на трассе 
для картинга. Этот вид спорта 
впервые вошел в  программу 
общего зачета соревнований. 
И  предсказать победителя 
было достаточно сложно. Пер-
вые два этапа остались за сбор-
ными ММЗ и Метровагонма-
ша, в этот раз эти коллективы 
оказались за  чертой призе-
ров. Но  спортивное реноме 
машинострои тельного ком-
плекса нашего городского 
округа поддержала группа 
компаний «Ключевые систе-
мы и компоненты». Гонщики 
этой команды показали луч-
шее время. На  втором месте 
Теплосеть, на третьем управ-
ление образования.

Четвертым этапом спар-
такиады стали соревнова-
ния по волейболу. В них при-
няли участие 10 команд. 
Победителем финально-
го противостоя ния стала 
сборная Мытищинской те-
плосети. Серебро у  коман-
ды ОКБ КП, бронзовые 

награды завоевали спорт-
смены Метровагонмаша.

Завершили год команды 
в  бильярдном клубе «Клас-
сик», где прошел очередной 
этап спартакиады, организо-
ванный совместно с городской 
федерацией бильярдного спор-
та. Среди 26 участников были 
как начинаю щие, так и опыт-
ные игроки. Победителями 
стала команда Метровагонма-
ша, 2-е место заслуженно до-
сталось Мытищинской тепло-
сети, 3-е место у ТРАКС ГК КСК.

Зимние этапы стали на-
стоящим противостоянием 
двух команд, укрепляющих 
свои позиции в общем зачете 

спартакиады. На  очередном 
этапе спортсмены трудовых 
коллективов проверили свои 
навыки в турнире по настоль-
ному теннису. На «Арене Мы-
тищи» собрались представи-
тели одиннадцати команд, 
в  каждой по  три человека. 
По  результатам жеребьев-
ки они были распределены 
на группы, после чего лучшие 
из них вышли в стадию плей-
офф, где и разыграли призо-
вые места. В финальном пое-
динке команда Мытищинской 
теплосети переиграла своих 
соперников из АО «Метрова-
гонмаш». Бронзовые награды 
завоевали теннисисты ОКБ КП 

в противостоянии с коллекти-
вом Мытищинского приборо-
строительного завода.

И снова 
погода – не проблема
Обильный снегопад не смог 

помешать проведению оче-
редного этапа спартакиады 
по лыжным гонкам. Сотруд-
ники Мытищинского лесо-
парка сделали все возможное 
для того, чтобы трасса к началу 
забегов оставалась в отличном 
состоянии. На старт смешан-
ной эстафеты вышли девять 
команд. В каждой по два че-
ловека. Первыми стартовали 
женщины. После прохожде-
ния круга длиной в полтора 
километра они передавали 
эстафету мужчинам, немного 
передохнув, еще раз выходи-
ли на трассу, приняв эстафету 
от коллег. Ну а решающие ме-
тры снова предстояло прой-
ти мужчинам. Борьба за рас-
пределение призовых мест 
получилась сложной, но уже 
к  середине третьего этапа 
определился явный лидер. 
Команда администрации го-
родского округа Мытищи со-
здала существенный отрыв 
от  преследователей. В  борь-
бе за  2-е место более выно-
сливыми оказались пред-
ставители Мытищинского 
машинострои тельного заво-
да, бронзовые награды заслу-
жили лыжники из управления 
образования округа.

Они сошлись –  
вода и камень
Девять команд мытищин-

ских предприятий и  учре-
ждений собрали своих пе-
редовиков производства 
и «бросили» их в воду. Сорев-
нования по плаванию прошли 
в бассейне «Бригантина». Уро-
вень мастерства спортсменов 
оказался разным, но в сорев-
нованиях мужчин, женщин, 
а особенно в эстафете интрига 
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Спорт и труд –  
отличные напарники
 Подводим итоги спартакиады коллективов  
 предприятий округа 
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в  борьбе за  призовые места 
держалась. Итоговое первое 
место по результатам общего 
зачета завоевала команда Мы-
тищинского приборострои-
тельного завода. Десятые доли 
секунды разделили серебря-
ных и  бронзовых призеров. 
С небольшим отрывом коман-
да Московской пивоваренной 
компании опередила плов-
цов из Центра гигиены имени 
Эрисмана.

Следующим этапом ста-
ли соревнования по  скало-
лазанию. Участникам со-
ревнований нужно было 
продемонстрировать лов-
кость, выносливость и навыки 

в таком непростом виде спор-
та. Первое место заняла 
команда Теплосети, обеспечив 
себе солидное преимущество 
в общем зачете. Вторыми ста-
ли представители ГК «КСК», 
третьими – ММЗ.

На финишной прямой
Весной спартакиада тру-

дящихся в  Мытищах выш-
ла на  финишную прямую. 
И  перед очередным ее эта-
пом сошел с дистанции один 
из  фаворитов общего заче-
та. Команда Метровагонма-
ша не стала принимать учас-
тие в заключительных стартах, 
предоставив шансы своим оп-
понентам. На спартакиадный 
этап по легкой атлетике, ко-
торый прошел на  стадионе 
Дмитрия Аленичева, заяви-
лись девять команд. Победи-
теля определили по результа-
там трех дисциплин: беговой 
спринт на  100 метров, забег 
на  дистанцию 800 мет ров 

и  прыжок в  длину с  места. 
По  сумме лучших выступ-
лений 1-е место завоевала 
команда Мытищинского ма-
шиностроительного завода, 
немного уступил им коллектив 
ООО «Тракс», бронзовые на-
грады завоевали спортсмены 
клиники имени Эрисмана.

В  соревнованиях по  улич-
ному баскетболу 3×3 приня-
ли участие девять коллекти-
вов. До конца спартакиадного 
сезона оставалось не так мно-
го этапов. В  общем заче-
те шла напряженная борьба. 
Среди лидеров  – Мыти-
щинская теплосеть, коман-
ды приборостроительного 

и  машиностроительного за-
водов, ОКБ КП. В  турнире 
по  стритболу, который про-
шел на базе ФОК «Олимп», со-
став полуфиналистов соста-
вили именно эти коллективы. 
От этого борьба за медали эта-
па стала еще  более принци-
пиальной. В матчах за выход 
в финал Теплосеть переиграла 
ММЗ, а  «приборка» сломила 
сопротивление баскетболистов 
ОКБ КП. В  решаю щем матче 
со счетом 9:4 победу одержа-
ла Мытищинская теплосеть, 
упрочив свое преимущество 
в общем зачете.

Три в одном
Многое мог поправить оче-

редной этап спартакиады, где 
были разыграны награды сра-
зу в  трех дисциплинах. Го-
родошный спорт, дартс и пе-
танк – большинству эти виды 
спорта едва знакомы. Тем ин-
тереснее разворачивались со-
бытия. В соревнованиях при-

няли участие девять команд. 
И шансы по всем дисципли-
нам практически у всех были 
равные. Здесь не требовались 
особенные навыки или физи-
ческая выносливость. Толь-
ко точность, прицел, твер-
дая рука и  соблюдение 
правил. Особенно тепло зри-
тели и участники соревнова-
ний приняли победу в  тур-
нире по  петанку команды 
«Скорая VITA», которая при-
соединилась к  спартакиад-
ному движению в Мытищах 
по ходу сезона. В соревнова-
ниях по дартсу самой меткой 
оказалась сборная Мытищин-
ского приборостроительного 
завода, а в городошном спор-
те лучший результат у коман-
ды «Самолет-плюс».

Дела пляжные –  
самые важные
Завершающие этапы спар-

такиады состоялись в  Цен-
тральном городском парке 
на стадионе пляжных видов 
спорта.

Соревнования по пляжному 
волейболу прошли в смешан-
ном формате, по правилам во-
лейбола пляжного и класси-
ческого. В  каждой команде 
по  четыре человека. Двое 
мужчин, две женщины. Дис-
циплина позволила про-
явить свои лучшие качества 
всем участникам. Не все сра-
зу привыкли к такому форма-
ту, но к финальным встречам 
борьба развернулась на самом 
серьезном уровне. В  непро-
стом противостоянии в глав-
ном матче турнира коман-
да Мытищинской теплосети 
одержала победу над сборной 
Московской пивоваренной 
компании. На третьем месте – 
волейбольный коллектив Мы-
тищинского машинострои-
тельного завода.

На этом же стадионе прош-
ли матчи заключительного 
этапа спартакиады. В турни-
ре по пляжному футболу при-
няли участие восемь команд. 
Главным вопросом дня стало 
распределение мест в общем 
итоговом зачете спартакиады. 
Команда Мытищинской те-
плосети по результатам пре-
дыдущих этапов имела зна-
чительное преимущество. 
За второе и третье место боро-
лись спортсмены мытищин-
ского приборостроительно-
го и  машиностроительного 
завода.

В  итоге все эти команды 
совместно со  сборной Мос-
ковской пивоваренной ком-
пании добрались до полуфи-
налов. В  итоговом пляжном 
футбольном противостоянии 
победу одержала команда 
МПЗ, на втором месте – ММЗ, 
на  третьем  – МПК, Тепло-
сеть – четвертая. В общем за-
чете спартакиады по резуль-
татам всех этапов победителем 
стала команда Мытищинской 
теплосети.

■ Александр ХЛЕСТКОВ
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 ▶ В Мытищах вот уже 
почти 70 лет существует 
уникальное конструктор-
ское бюро, специалисты 
которого создают про-
дукцию, которую принято 
называть нервной систе-
мой для промышленности 
и транспорта. А первым 
руководителем ОКБ КП, 
основателем его традиций 
стал Теодор Орлович – 
лауреат Сталинской 
премии, орденов Ленина 
и Трудового Красного 
Знамени.

Жизненно важный выбор
Теодор Максович родил-

ся 9 июля 1909 года в Полтав-
ской области. Высшее образо-
вание он получил до начала 
Великой Отечественной вой-
ны – его выбор пал на МВТУ 
им. Баумана. К 1941 году Ор-
лович уже являлся автори-
тетным специалистом в  об-
ласти кабельной продукции, 
ему было поручено обеспе-
чить эвакуа цию оборудова-
ния завода «Электропровод» 
в Уфу, Сверд ловск, Томск, где 
он затем руководил запуском 
в работу новых производств.

На  годы войны приходит-
ся одна из  важнейших раз-
работок того времени, сде-
ланная под  руководством 
Теодора Максовича, – кабель 
специальной конструкции 
для прокладки в воде. Кабель 
использовался на Тихвинском 
направлении под Ленингра-
дом. А для Сталинградско-
го фронта им был создан спе-
циальный кабель, который 
успешно использовался в ра-
диолокационной станции. За 
эту разработку Тео дор Максо-
вич был награжден орденом 
Трудового Красного Знамени и 
удостоен Сталинской премии 
за изобретение уникальной 
изоляции для этого кабеля.

К середине прошлого века 
максимально возросла во-
стребованность в кабельной 
продукции – в эти годы шло 
активное развитие ракетно-
космической отрасли, атом-

ного судостроения, новых 
видов техники научно-ис-
следовательского и военного 
назначения.

Надёжная продукция
Знаковая страница био-

графии Теодора Орловича 
связана с  решением прави-
тельства в 1956 году учредить 
«ОКБ Главкабель», позже 
пере именованное в  Особое 

конструкторское бюро ка-
бельной промышленности. 
Руководителем был назначен 
Теодор Максович.

Продукция ОКБ КП имела 
и имеет стратегическое значе-
ние для различных отраслей 
промышленности, гео графия 
ее применения более чем об-
ширна  – от  морских глубин 
до космических далей. На сче-
ту возглавляемого Орловичем 

коллектива такие достиже-
ния, как создание кабельных 
изделий для  ракет, спутни-
ков, космических кораб лей, 
боевых самолетов, подвод-
ных лодок, стартовых ком-
плексов, противотанковых 
ракет, мощных радиолока-
ционных станций. Большин-
ство знает, что первый выход 
в открытый космос совершил 
советский космонавт, многие 

видели эти волнующие кадры 
в документальных и художе-
ственных фильмах, но  мало 
кому известно, что  Алексея 
Леонова с  кораблем связы-
вал кабель-трос, изготовлен-
ный в  корпусе № 2 ОКБ КП 
в Мытищах.

На  празднованиях 20- 
и 25-лет него юбилея предприя-
тия сотрудники конструктор-
ского бюро получали благодар-
ности за безотказную работу 
проводов и кабелей от сокурс-
ника Теодора Максовича – Бо-
риса Чертока, главного по-
мощника создателя косми-
ческой техники Сергея Коро-
лева. Борис Евсеевич, будучи 
настоя щей легендой советской 
космонавтики, разработчиком 
и создателем систем для управ-
ления ракетами и космически-
ми аппаратами, отмечал высо-
кое качество мытищинской 
продукции.

Условия и для работы, 
и для быта
В  сфере интересов Теодо-

ра Орловича были не только 
производственные вопросы, 
он заботился о создании ин-
фраструктуры соцкультбыта 
для  сотрудников предприя-
тия. По его инициативе были 
возведены столовая, поли-
клиника, конференц-зал, об-
устроен сад, посвященный 
памяти погибших на  войне, 
появились другие важные 
объекты.

При  его непосредствен-
ном участии развивался и го-
род Мытищи. Будучи де-
путатом горсовета, Теодор 
Максович возглавлял комис-
сию по благоустройству. Осо-
бое внимание уделялось 
строи тельству жилых домов, 
дорог, тротуа ров, социальных 
объектов, благоустройству.

Теодор Орлович ушел из 
жиз ни сорок лет назад, в июле 
1984 года. В 2022 году Теодо-
ру Марковичу было присвое-
но звание «Почетный гражда-
нин города Мытищи».

 ■ Светлана ГОРДЕЕВА

■ КСТАТИ
Уникальные разработки 
АО «ОКБ КП» 
применялись:

 ◆ на первом в мире 
спутнике Земли;

 ◆ на первых автоматиче-
ских межпланетных стан-
циях «Луна», «Марс», «Ве-
нера», «Луноход», «Вега»;

 ◆ в многоразовой транс-
портной космической 
системе «ЭнергияБуран»;

 ◆ в пилотируемых ор-
битальных станциях 
«Салют», «Мир», МКС;

 ◆ в первой в стране 
оптической линии связи 
в 1977 году;

 ◆ на первых атомных под-
водных лодках.

20 ●  ● ЗЕМЛЯКИ

От подводных глубин 
до космических далей

 В июле исполнилось 115 лет  
 со дня рождения основателя  
 мытищинского ОКБ КП  
 Теодора Орловича 
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Трос, произведённый в ОКБ КП, 
страхует космонавта Алексея 
Леонова в открытом космосе

Оборудование мытищинского 
предприятия установлено 
на спутниках и космических кораблях
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 ▶ Алкогольная зави-
симость – актуальная 
проблема для обще-
ства. Зеленый змий 
несет огромную опас-
ность не только для тех, 
кто употребляет спирт-
ное, но и для окружаю-
щих, а также для буду-
щих поколений. Бороться 
с этим можно и нужно, 
независимо от того, 
насколько сильна эта бо-
лезнь. Порой справиться 
сложно, но часто лучши-
ми помощниками в борь-
бе с пороком могут стать 
те, кто уже исцелился. 
Поделиться своим опы-
том, поддержать и дать 
совет – именно для этого 
существует Содружест-
во анонимных алкоголи-
ков (АА).

В  городском округе Мы-
тищи оно существует уже 
30  лет. За  это время мно-
гие, благодаря ему, пришли 
к трезвой жизни, завели се-
мью, устроились на  работу 
и живут счастливой полно-
ценной жизнью. Среди них 
есть и те, кто пошел дальше, 
решив помогать таким  же 
страждущим. Мытищинка 
Анастасия  С. вот уже 9  лет 
как  победила эту болезнь. 
По  зову души она помогает 
таким же людям, какой была 
и она до вступления в сооб-
щество. Она рассказала нам 
об основных принципах ра-
боты организации и  о  том, 
как к ним попасть.

–  Анастасия, для кого это 
общество?
– Наше содружество со-

здано для людей, у которых 
есть проблемы с  алкоголем 
и которые идентифицируют 
себя как  алкоголики. Един-
ственное условие для  того, 
чтобы прийти к нам, это же-
лание бросить пить. Есть те, 
кто  приходит нерегуляр-
но, есть те, кто  постоянно. 
На  каждом собрании при-
сутствует порядка 20 чело-
век. Это могут быть люди 
не  только из  нашего окру-
га. В  начале встречи веду-
щий спрашивает: есть  ли 
те, кто пришел на собрание 
в первый раз? Если есть – со-
брание посвящается тому, 
чтобы объяснить новичку, 
как это все работает. Суще-
ствуют открытые собрания, 
где могут присутствовать 
священнослужители, медра-
ботники, родственники за-
висимых и  так далее, и  за-
крытые – только для наших 
участников.

–  Каким образом вы по-
могаете  тем,  кто  еще 
не исцелился?
– Своим примером и дру-

жеским отношением, выслу-
шиваем их  истории и  под-
держиваем.  Существует 
программа «Двенадцать ша-
гов», направленная на  ду-

ховное понимание пробле-
мы. После собраний мы часто 
культурно проводим время, 
например, ставим театраль-
ные постановки, устраиваем 
концерты, играем, пьем чай, 
смеемся. Проводим время 
как добрые друзья.

–  Как  вы  считаете, 
в чем действенность ва-
шего метода?
– Дело в том, что человек, 

не страдающий алкоголизмом, 
не  всегда может объективно 
оценить всю ситуа цию. Кто-
то  скажет: «Просто не  пей», 
кто-то  осудит. Но  перестать 
употреблять – это еще полде-

ла. Мы занимаемся решением 
внутренних проблем, которые 
вынуждают человека пить.

–  Можете вспомнить ка-
кие-нибудь  интересные 
истории, когда человек по-
бедил недуг и зажил здоро-
вой жизнью?
– Таких историй, к счастью, 

немало, и каждая трогательна 
по-своему. Был случай, ког-
да 16-летний паренек, отча-
явшись, пришел к нам. Через 
много лет я встретила счастли-
вого молодого мужчину, побо-
ровшего болезнь. Из знакомых 
ребят кто-то открыл свой биз-
нес, возобновил отношения 

с семьей, нашел престижную 
работу. Главное, что эти люди 
каждый день говорят «да» 
трезвому образу жизни.

–  Если человек хочет быть 
полезен вашему сообществу, 
нужны ли для этого какие-
то особые навыки?
– Нет, в нашем коллекти-

ве мы рады всем. У нас неком-
мерческое объединение, мы 
все стараемся делать сами. 
Если кто-то чувствует в себе 
силы организовывать меро-
приятия – пожалуйста, хочет 
мыть полы – милости просим. 
Все исключительно на добро-
вольной основе.

Важно еще  отметить, 
что  члены нашего содруже-
ства, которые оказывают по-
мощь в  поддержании трез-
вости другим алкоголикам, 
не  получают никакой пла-
ты. У нас бытует убеждение, 
что оказание помощи другим 
является лучшим способом са-
мому оставаться трезвым. Воз-
награждением служат наше 
здоровье и благодарность тех, 
кто выздоровел.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

АА – это надежда и спасение
 Общество анонимных алкоголиков – путь,  
 по которому может пройти каждый,  
 кто хочет вернуть себе свободу от зависимости 

■ ВАЖНО
В Мытищах работает три 
группы:

 ◆ «Избушка» находит-
ся на Новомытищинском 
проспекте, д. 6 (на тер-
ритории храма Рожде-
ства Христова, воскрес-
ная школа, класс 3). Заня-
тия здесь проходят в сре-
ду, пятницу и воскресенье. 
Начало в 19:30. Телефон: 
8 (925) 355‑19‑49.

 ◆ «Ковчег» располагает-
ся на ул. Веры Волошиной, 
д. 19/16. Офисный центр 
«Содружество», 4 этаж, 
помещение 455. Занятия 
в понедельник, среду, пят-
ницу. Начало в 19:00. Теле-
фон: 8 (968) 068‑78‑98.

 ◆ «Пять с плюсом» мож-
но посетить на ул. Семаш-
ко, д. 49 (в помещении 
Красного Креста), первый 
подъезд, код 18, 1-й этаж. 
Занятия во вторник и чет-
верг начинаются в 19:00, 
в субботу – в 17:00, в вос-
кресенье – в 11:00. Теле-
фон: 8 (905) 505‑59‑46.

Также всю 
интересующую 
информацию 
о содружест-

ве АА в России можно 
найти на сайте aarussia.ru
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 ▶ Театралы с нетерпением 
ждут открытия обновлен-
ного «ФЭСТа», которое за-
планировано на 1 сентября 
2025 года.

Кардинальная перестройка 
бывшего здания театра, по-
строенного в 1969 году и в ко-
тором раньше размещался 
кинотеатр, обусловлена мно-
гими факторами. Но, пожа-
луй, один из главных – недо-
статок площадей.

Благодаря масштабным ра-
ботам «ФЭСТ» обрастет двумя 
двухэтажными пристройка-
ми, в  которых расположат-
ся мультимедийный и репе-
тиционные залы. Впрочем, 
дополнительные места най-
дутся и  для  реквизита, де-
кораций, костюмов, шести 
гримерных помещений. В об-
новленном зрительном зале 
мытищинцев и гостей горо-
да будут ждать новые кресла. 
Заметно увеличится фойе, 
которое творческая труп-
па театра нередко исполь-
зует для  своих постановок. 
А  значит, добавится и  мест 
для просмотра любимого все-
ми спектакля «Под небом Па-
рижа», который всегда прохо-
дит с аншлагом.

Как  отметил художест-
венный руководитель теа-
тра Игорь Шаповалов, ре-
конструкция фойе позволит 
решать театральные задачи: 
«Мы сможем реализовать но-

вые задумки, а значит, будет 
больше спектаклей».

Сейчас на объекте ведутся 
демонтажные работы. Рабо-
чим предстоит до осени воз-
вести монолитный каркас 
пристроек, остеклить их и за-
пустить тепло.

Конечно, больше всего ждут 
встречи с «новым-старым» те-
атром сами актеры.

– Самое приятное – то, что се-
годня мы знаем об опережаю-
щих темпах строительства, – 
отметил актер театра драмы 

и комедии «ФЭСТ» заслужен-
ный артист Московской обла-
сти Сергей Хапров. – И первые 
аплодисменты будут в  адрес 
строителей и администрации 
округа за  то, что  так быстро 
реа лизовали реконструкцию.

Ждут и зрители, когда от-
кроет свои двери «помоло-
девший» театр с новыми воз-
можностями и постановками, 
и  спектаклями, которые все 
так любят.

 ■ Элина ВАРНА

 ▶ Мытищинский конди-
тер Елена Кальченко при-
няла участие в создании 
грандиозных тортов, по-
бивших рекорд страны. 
В работе была задейство-
вана большая дружная 
команда профессионалов 
под руководством звезд-
ных кондитеров Марины 
и Максима Синицких.

Событие проходило в честь 
з а к ры т и я  ме ж д у н ар од-
ной выставки-форума «Рос-
сия» на ВДНХ. Размер торта 
в виде флага России, который 

приготовили кулинары,  – 
6 на 4 метра, вес гигантского 
лакомства – более полутора 
тонн. Рекорд зафиксирова-
ли представители Междуна-
родной книги рекордов «Ин-
террекорд». Как  сообщили 
авторы, торт символизирует 
единство и гордость за свою 
страну. Трудились над созда-
нием уникального продук-
та кондитеры из 30 регионов 
России, включая Подмосковье.

Еще  один сюрприз ждал 
гостей мероприятия в честь 
Дня семьи, любви и  вер-
ности: команда кулинаров 

приготовила самый высокий 
антигравитационный торт 
в виде ромашки высотой бо-
лее двух метров.

Международная выстав-
ка-форум «Россия» прохо-
дила на  территории ВДНХ 
в Москве с 4 ноября 2023 года 
по 8 июля 2024-го. За это вре-
мя выставку посетило более 
18,5 миллиона человек, жи-
телей нашей страны и зару-
бежья. Для гостей были под-
готовлены экспозиции 89 
регионов России, федераль-
ных ведомств, корпораций 
и  общественных организа-
ций, желающие могли при-
нять участие в культурных, 
деловых и  образовательных 
мероприятиях.

■ Светлана ГОРДЕЕВА
 ▶ В Москве прошел чемпионат России по легкой 

атлетике среди ветеранов. В знаменитом Олим-
пийском центре им. братьев Знаменских собра-
лись сотни представители этого вида спорта из 
разных городов страны, включая Мытищи. Се-
рьезная конкуренция не помешала тренеру мы-
тищинской СШ «Авангард» Андрею Земцову 
войти в число лидеров соревнований. 

Андрей Земцов выступал в нескольких дисципли-
нах и показал высокую степень мастерства – в трой-
ном прыжке он стал лучшим, поднявшись на верхнюю 
ступень пьедестала, а в прыжке в высоту стал облада-
телем бронзовой медали.

В чемпионате участвовали атлеты от 35 лет и стар-
ше, было немало тех, кто уже давно вышел на пенсию, 
но продолжает тренировки и сохраняет прекрасную 
физическую форму. 

 ■ Светлана ГОРДЕЕВА

// РЕКОНСТРУКЦИЯ

МАСШТАБЫ ВПЕЧАТЛЯЮТ

// СПОРТ

МЫТИЩИНСКИЙ 
ТРЕНЕР – ПОБЕДИТЕЛЬ 
ЧЕМПИОНАТА РОССИИ
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// ЗНАЙ НАШИХ

СЪЕДОБНЫЙ ФЛАГ И АНТИ
ГРАВИТАЦИОННАЯ РОМАШКА
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1 АВГУСТА
Мытищинский историко-

художественный музей. 
Персональная выстав-
ка народного художни-
ка РФ В. В. Шилова. Вы-
ставка будет работать 
по 25 августа. 0+

5‑9 АВГУСТА
Дворец культуры «Яуза». 

«Большой летний квиз» 
в рамках летней оздо-
ровительной кампании. 
11.00. 12+

10 АВГУСТА
Парк Мира, парк «Яуза», 

Мытищинский лесопарк. 
Праздничная програм-
ма «Парк. Спорт! Впе-
ред!». 11.00. 0+

11 АВГУСТА
Мытищинский историко-

художественный му-
зей. Акция «Пойдём 
в музей!». День бес-
платных посещений. 
10.00-18.00. 0+

17 АВГУСТА
Парк Мира, парк «Яуза», 

Мытищинский лесопарк. 
Радио «Ретро парк». 
11.00. 0+

22 АВГУСТА
Парк Мира, парк «Яуза», 

Мытищинский лесопарк. 
Праздничная програм-
ма «Моей Родины три-
колор». 11.00. 0+

22 АВГУСТА
Центр культуры и досуга 

«Марфино» (с. Марфино, 
ул. Ильинская, стр. 28). 
Акция «Триколор», по-
священная Дню Госу-
дарственного флага 
Российской Федерации. 
13.00. 0+

22 АВГУСТА
Центр культуры «Подмоско-

вье» (мкр-н Пироговский, 
ул. Пионерская, д. 2). 
Праздничный концерт, 
посвященный Дню Госу-
дарственного флага РФ 
«Флаг моего государст-
ва». 17.00. 0+

23 АВГУСТА
Дворец культуры «Яуза». 

Фестиваль-вечерин-
ка «Плачу на техно». 
19.00. 12+

24 АВГУСТА
Мытищинский историко-

художественный му-
зей. Иммерсивная 
программа в рамках 
фестиваля «Чаепи-
тие в Мытищах. Тра-
диции гостеприимст-
ва городского округа 
Мытищи» (гастро-
мастер-класс, конкур-
сы, викторины, театра-
лизованные сцены 
из купеческой жизни). 
12.00-16.00. 12+

24 АВГУСТА
Парк Мира. Праздничная 

программа «Чаепитие 
в Мытищах». 12.00. 12+

29 АВГУСТА
Мытищинская гале-

рея искусств. Откры-
тие выставки «Народ-
ное искусство России. 
Связь времен». 16.00. 0+

30 АВГУСТА
Мытищинская галерея 

искусств. Открытие пер-
сональной выставки 
Юлии Тришиной «Рай-
ский сад». 15.00. 0+

31 АВГУСТА
Площадь у ДК «Яуза». Еди-

ный день открытых две-
рей культурных досуго-
вых учреждений округа. 
12.00. 0+

31 АВГУСТА
Центр культуры «Подмоско-

вье» (мкр-н Пироговский, 
ул. Пионерская, д. 2). 
Единый день открытых 
дверей культурных до-
суговых учреждений. 
10.00-18.00. 0+

 ▶ Спектакли, выставки, 
экскурсии – карта, назван-
ная именем великого рус-
ского поэта, вот уже третий 
год открывает для моло-
дежи дверь в яркий мир 
культурных событий.

М ы т и щ и не ц  Ва лери й 
Краснов, студент столич-

ного вуза, рассказыва-
ет, что  с  удовольстви-
ем посещает спектакли, 

используя Пушкинскую 
карту: «За два года был 

в  музее Победы, 
в двух московских 
театрах, ну и, ко-
нечно, в  мыти-

щинском «ФЭСТе». 

Мы с друзьями сразу оценили 
возможности этой карты».

На  данный момент более 
264 тысяч жителей региона 
пользуются Пушкинской кар-
той. За этот год по ней было 
приобретено более 213 тысяч 
билетов.

Напомним, стать обладате-
лем карты может гражданин 
РФ в возрасте от 14 до 22 лет, 
необходимо наличие паспор-
та и подтвержденной записи 
на портале «Госуслуги».

Ежегодно на карту зачисля-
ется пять тысяч рублей. В пе-
речень мест, куда можно при-
обрести билеты с  помощью 
Пушкинской карты, вошло бо-
лее 300 культурных объектов 

Подмосковья. Чтобы выбрать 
мероприятие, которое дер-
жатель карты хотел бы посе-
тить, можно воспользоваться 
онлайн-афишей.

Все подробности 
о Пушкинской карте 
на сайте: пушка.рф.

 ■ Светлана ГРИГОРЬЕВА,  
Элина ВАРНА

■ КСТАТИ
Театр драмы и комедии 
«ФЭСТ» вошел в число са-
мых посещаемых по Пуш-
кинской карте учрежде-
ний Подмосковья.

// АФИША КУЛЬТУРНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ НА АВГУСТ

// ПРОЕКТ

ПУШКИНСКАЯ КАРТА – ОТКРЫТАЯ ДВЕРЬ В МИР КУЛЬТУРЫ

Я – ПЕШЕХОД!
ПЕРЕХОДИТЬ ДОРОГУ МОЖНО 

ТОЛЬКО ПО ПЕШЕХОДНЫМ  
ПЕРЕХОДАМ!

Самый безопасный – подземный 
или надземный переход

Если нет подземного или над-
земного перехода, можно перей-
ти по зебре

Если нет переходов и зебры, 
можно перейти на перекрестках 
по линии тротуаров или обочин

Если нет переходов, зебры 
или перекрестка, разрешает-
ся переходить дорогу под пря-
мым углом к тротуару на участках 
без разделительной полосы и ог-
раждений там, где дорога просма-
тривается в обе стороны

ГЛАВНОЕ ПРАВИЛО БЕЗОПАСНОСТИ:  
перед тем как переходить 

дорогу, нужно обязательно 
остановиться, чтобы оценить 

дорожную обстановку!
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// СКАНВОРД

// ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №4

Предлагаются следующие вакансии:
◆  следователь следственного управления/

дознаватель;

◆ оперуполномоченный;
◆ полицейский;
◆ инспектор дорожнопатрульной службы;
◆ участковый уполномоченный полиции.

Требования для поступления на службу:
◆ гражданство РФ;
◆  образование среднее/среднее 

специальное/высшее;
◆ возраст от 18 до 50 лет;
◆ заработная плата от 60 000 рублей.

Преимущества службы в ОВД:
◆ 100 % оплата больничного листа;
◆ оплачиваемый отпуск от 40 суток;
◆ компенсация за поднаем жилья;
◆ бесплатное медицинское обслуживание;
◆  возможность бесплатного обучения 

в высших учебных заведениях МВД РФ;
◆  право на единовременную выплату 

для приобретения жилья;
◆  график работы 2/2 для полицейского 

и инспектора ДПС;

◆  стаж в должности следователя 
засчитывается в юридический стаж.

Сотрудники полиции, прослужившие 20 лет, 
имеют право на пенсию, независимо от воз-
раста. Служба в вооруженных силах и время 
обучения в учебных заведениях засчитыва-
ется в выслугу лет для начисления пенсии.
По вопросам трудоустройства обращать-
ся по телефонам: 8 (999) 099‑12‑07, 
8 (495) 586‑35‑61.

 ▶ Водоёмы являются опасными в любое время года. Ле-
том они опасны при купании и пользовании плаватель-
ными средствами.

Опасность чаще всего представляют сильное течение (в том чи-
сле подводное), глубокие омуты и подводные холодные ключи.

Основные правила безопасного поведения на водных объектах.
1. Не плавайте в состоянии опьянения, не ныряйте в необсле-

дованных, не оборудованных для этой цели местах на водоёмах.
2. Не  заплывайте далеко от  берега, рассчитывайте силы 

на обратный путь.
3. Не переохлаждайте организм длительным пребыванием 

в воде во избежание судорог.
4. Проявляйте осторожность во время плавания с подводной 

маской и дыхательной трубкой.
5. Будьте бдительны в отношении поведения подростков 

на водоёмах, не оставляйте детей без присмотра взрослых.
 ■ Максим ВЛАДЫКИН,  

государственный инспектор Центрального инспекторского отделения

 ▶ Лето – время отдыха и развлечений для детей. Однако 
с приходом каникул многие школьники подолгу остаются 
одни дома и могут самостоятельно пользоваться газом.

Рекомендуем родителям напомнить детям о правилах поль-
зования газом в быту.

 ◆ Первое и одно из самых важных правил – правильное вклю-
чение газовой плиты: сначала зажигаем огонь и только потом 
открываем кран.

 ◆ Никогда не оставляйте газовую конфорку без присмотра, 
особенно если на ней кипит жидкость: вода, молоко, суп могут 
залить пламя и вызвать утечку газа.

 ◆ Дети должны знать, как действовать при появлении запаха 
газа: необходимо немедленно закрыть газовый кран, открыть 
окно и покинуть помещение. Также важно сообщить о случив-
шемся родителям и набрать номер экстренной службы 112, что-
бы оперативно вызвать специалистов.

 ◆ И помните: при утечке газа включать свет, пользоваться 
спичками и электроприборами запрещено!

Обучение детей безопасному использованию газа – это 
залог вашего спокойствия и благополучия. Найдите время 
поговорить об этом с ребёнком!

Мытищинцы могут заключить 
контракт на военную службу в 1-ю 
танковую армию в зоне проведения 
специальной военной операции.

Приглашаются жители 
городского округа Мытищи и всех 
регионов России. При заключении 
контракта военнослужащие 
получат единовременную выплату 
по 1 700 000 рублей, серьезную 
военную подготовку на территории 
Московской области, социальную 
поддержку, денежное довольствие 
в зоне СВО от 204 000.

По всем вопросам обращаться 
по телефонам:
8 (991) 657‑18–70, 8 (495) 542‑97‑72.

ВОЕННЫЙ КОМИССАРИАТ  
ГОРОДСКИХ ОКРУГОВ  
МЫТИЩИ И КОРОЛЁВ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Звони по телефонам:

8 (991) 657-18-70 
8 (495) 542-97-72

Открыт набор на контрактную службу 
в 1-ю танковую армию

Каждому контрактнику 
единовременно  
выплатят по

1 700 0001 700 000  рублейрублей

// ЕСТЬ РАБОТА!
МУ МВД РОССИИ 
«МЫТИЩИНСКОЕ» 
ПРИГЛАШАЕТ НА СЛУЖБУ 
ГРАЖДАН РФ

// ВНИМАНИЕ!
ВОДА НЕ ПРОЩАЕТ БЕСПЕЧНОСТИ

// АКТУАЛЬНО
БЕЗОПАСНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ГАЗА:  
СОВЕТЫ ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ И ДЕТЕЙ


